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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ultimátum a mandos policíacos 
El gobernador Rafael Moreno Valle señaló que los mandos policíacos que no aprueben las 
pruebas de control de confianza, serán despedidos, porque en la entidad se requieren 

policías confiables, eso al referir que mayo de 2012 es el plazo fatal para ese 
procedimiento, como parte de los acuerdos con el gobierno federal. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Felipe Calderón regañó a Moreno Valle  

Felipe Calderón Hinojosa regañó a gobernadores por su lentitud para limpiar las 
corporaciones policiacas. El poblano Rafael Moreno Valle Rosas reconoció que será hasta 
enero del próximo año cuando mandos medios y superiores de las corporaciones de 
seguridad pública de Puebla serán sometidos a pruebas de control y de confianza, 
mientras que para los policías será hasta 2013. (Heraldo) 

   

 

 

La muerte, costoso destino 
Morirse y pagar un funeral tiene un precio mínimo de cuatro mil 60 pesos y hasta 120 mil 

pesos, según el plan contratado, describe el boletín electrónico de la Procuraduría Federal 
del Consumidor (Profeco). (Síntesis) 

  

 

 

Lista la comparsa para elegir auditor del OFS 
Un amigo del gobernador y yerno de otro exmandatario, un exfuncionario federal, 
antipanistas, antimarinistas, yunquistas, auditores externos, aspirantes a consejeros 

electorales y comunistas expulsados de la UAP son algunos de los personajes que buscan 
llegar a dirigir el Órgano de Fiscalización Superior (OFS). (Intolerancia Digital) 

  

 

 

700 millones para el rescate de Los Fuertes 
El proyecto del rescate de la zona de Los Fuertes será uno de los megaproyectos más 
ambiciosos de la administración morenovallista, pues se pretende que con 700 millones 
de pesos se convierta en uno de los parques más emblemáticos del país, de la talla del 
Parque de Chapultepec, reveló Antonio Gali Fayad en entrevista con CAMBIO. (Cambio) 

  

 

 

Crecen 30% servicios de seguridad privada 
De acuerdo con la Asociación Nacional de la Industria de la Seguridad AC (Anainse), en 
Puebla se disparó la venta de dispositivos de prevención y equipos de seguridad, así 
como los servicios se protección privada. (Milenio) 

  

 

 

Se opone AN a reabrir cuentas de Mario Marín 
El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del estado, Mario Riestra Piña, 
recibió con reticencia la propuesta de reabrir las cuentas públicas del sexenio pasado, 
realizada por el aspirante a titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) Francisco 
José Romero Serrano, pero coincidió en la necesidad de emprender una reingeniería en el 
organismo para abatir la corrupción. (La Jornada de Oriente) 

  
 

 

Rescatan vestigios históricos en boulevard 5 de Mayo 
El Gobierno del Estado en coordinación con historiadores y arqueólogos del INAH, 
trabajan en el rescate de todos los elementos con el objetivo de integrados a la megaobra 
que se está construyendo. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Recorta Calderón hasta 97% de dinero para la Semarnat, SEP y SCT en Puebla 
El gasto para programas y proyectos de inversión para Puebla en 2012 tendrá 
reducciones severas en dependencias como la Semarnat, la SEP, SCT y Sedesol, donde 
los recursos disminuirán en un 97.69 por ciento, 93.73 por ciento, 50.67 por ciento y 
19.52 por ciento, respectivamente. (e-consulta) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Baja inmediata a policías que reprueben exámenes de confianza: RMV 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, aseguró que los elementos de las 

corporaciones de seguridad que no apruebe, los exámenes de confianza, serán dados de 
baja de manera inmediata, en apego a los acuerdos firmados con el presidente de la 
República, Felipe Calderón Hinojosa. (Periódico digital) 

 

 
 

 

Moreno Valle promete despedir policías que no aprueben pruebas de confianza  

El gobernador Rafael Moreno Valle, dejó en claro que serán despedidos aquellos  policías, 

mandos medios y superiores, que no pasen las pruebas de control de confianza. 
(Contraparte) 

  

 

 

La próxima semana habría terna para nuevo auditor  
Adelanta Mario Riestra que viernes y sábado se revisará que los 11 aspirantes cumplan 
con los requisitos; confirma que revisión del contenido de cajas robadas tardará 6 meses. 
(Imagen Poblana) 

  
 

 

Ardelio Vargas cierra 80 empresas de seguridad privada  
El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, informó que 80 empresas de 
seguridad privada han sido clausuradas en lo que va del año, por no contar con el 
registro ni los permisos debidos ante el Gobierno estatal. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Matan a Edil Michoacano 
A 11 días de los comicios para renovar Gobernador en Michoacán, el Alcalde de La Piedad, 
Ricardo Guzmán Romero, fue ejecutado ayer por un comando. (Reforma) 

  
 

 
Desvían partidos gasto para equidad 
Seis de los siete partidos políticos utilizaron recursos etiquetados para promover la 

equidad de género en el pago de peaje, compra de vehículos, de artículos de limpieza y 
en salarios, entre otras erogaciones, de acuerdo con datos de la Unidad de Fiscalización 
del Instituto Federal Electoral. (El Universal) 

 
 

 

 
Alianza total con Convergencia y PT, pacta el PRD 

En el esfuerzo por conjuntar a todas las fuerzas del Día, superaron los disensos por 
reparto de promocionales en las campañas e incluso ya se ventilan nombres para la 
coalición, entre ellos Morena o Vanguardia. (Milenio)  

  
 

 

Perdió México 23% de su “desarrollo humano” en un año 
En sólo un año, México perdió 23 por ciento en su nivel de desarrollo humano, al 

retroceder 15 lugares en la distribución de la riqueza, informó Magdy Martínez-Solimán, 
representante del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). (La Jornada) 

  
 

 
 

Alemania y Francia dan ultimátum a Grecia 
Angela Merkel y Nicolas Sarkozy dieron ayer en la noche un ultimátum a Grecia para que 
decida si se queda o se va de la zona euro, al tiempo que bloquearon una nueva ayuda 
vital para la supervivencia económica del país heleno hasta conocer el resultado de la 
consulta, prevista para este 4 de diciembre. 

(El Economista Digital) 
 

8 

 

 

FMI evaluará ayuda a Grecia después del referendo 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) considerará el sexto tramo de un préstamo a 
Grecia después de un referendo griego sobre un nuevo plan de rescate, dijo el miércoles 
la jefa del FMI. (El Financiero Digital) 

  
 

http://www.imagenpoblana.com/2011/la-proxima-semana-habria-terna-para-nuevo-auditor
http://impreso.milenio.com/node/9055443
http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Bloquea UE la ayuda de 8,000 mde a Grecia 
El primer ministro griego, Yorgos Papandreu, pasó ayer el trago amargo de dar la cara 
ante los todavía enojados y perplejos líderes de la eurozona, pero se mantuvo firme en su 
intención de que sea el pueblo griego el que decida si aprueba o no el acuerdo que 

alcanzó la semana pasada para rescatar al país y salvarlo de la bancarrota. (Crónica) 
  
 

 

Asesinan a alcalde de La Piedad a 11 días de los comicios en Michoacán 
Ricardo Guzmán era amigo de Calderón; un día antes se garantizó la seguridad de la 

elección; pesquisas indican que realizaba proselitismo en favor de candidatos de AN 
cuando fue baleado. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Firmarán Estado y Municipio nuevo acuerdo de seguridad  
Casi un año después, para enero próximo, el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez y el gobernador Rafael 
Moreno Valle, signarán el convenio en materia de seguridad que garantizará la asignación en 2012, de 454 
policías estatales a la corporación municipal, expuso el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 

(SSPTM), Felipe Amadeo Lara Terrón. El mismo funcionario presumió que existe total entendimiento con su par 

estatal, Ardelio Vargas Fosado, de modo que para el mes de enero, la Secretaría de Seguridad Pública permita la 
contratación por parte del Ayuntamiento de 227 elementos, lo mismo que para el mes de diciembre del próximo 
año. (Belén Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2293758.htm  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Destituyen a 60 policías municipales 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, aseguró que la Comuna ya cumplió 

con la destitución de aquellos elementos que no han acreditado pruebas de confianza y señaló que hasta el 
momento se ha destituido a 60 efectivos.  Ante el llamado que hizo el presidente de la República, Felipe Calderón 

Hinojosa, para que estados y municipios destituyan a aquellos policías que no acrediten las pruebas de confianza -
que consisten en exámenes sicométricos, médicos y sometimiento a testeos (aplicación de test) ante el polígrafo-, 
el responsable del área en el ayuntamiento de Puebla aseveró que hasta el momento se ha cumplido con la 
norma. (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37768:destituyen-a-60-
policias-municipales&catid=54:general&Itemid=26  

 

 
 

CAMBIO 

 Licitarán software para inventariar tumbas del Panteón Municipal 
Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, informó que se licitará un software 
para tener un control de las tumbas del Panteón Municipal ya que se ha detectado que al menos 20 mil están 
abandonadas y se busca su reutilización pues está llegando a su máxima capacidad. El funcionario municipal 
explicó que el costo del programa para tener un inventario de las tumbas costará alrededor de un millón de 
pesos. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/031111-le-puebla-licitar-n-software-para-inventariar-
tumbas-del-pante-n-municipal.htm  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2293758.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37768:destituyen-a-60-policias-municipales&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37768:destituyen-a-60-policias-municipales&catid=54:general&Itemid=26
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/031111-le-puebla-licitar-n-software-para-inventariar-tumbas-del-pante-n-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/031111-le-puebla-licitar-n-software-para-inventariar-tumbas-del-pante-n-municipal.htm
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CAMBIO 

 Ambulantes hacen su agosto en festividad de Muertos 
Como cada año en las festividades de Muertos, los comerciantes ambulantes tuvieron manga ancha para 
expender todo tipo de productos a las afueras de los panteones del municipio, con la complacencia de las 
autoridades municipales. A pesar de que sólo se había permitido la instalación de 560 vendedores en ocho 

panteones de la capital, existen reportes de que el número de permisos se vio rebasado, pues fueron miles los 
comerciantes que se dieron cita en los camposantos para invadir las avenidas aledañas.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/031111-le-puebla-ambulantes-hacen-su-agosto-en-

festividad-de-muertos.htm   
 

CAMBIO 

 Cesan a otros 40 policías por reprobar pruebas de confianza 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, informó que 40 policías más fueron 
cesados de la corporación por no acreditar las pruebas de control de confianza, de esta manera desde el inicio de 

la administración se han despedido a 60 elementos por dicho motivo. Aseguró que los últimos 40 policías salieron 
este lunes, y ya fueron liquidado conforme a la ley: ―Instrumentamos el proceso de ley para poder notificarles su 
baja desde esta quincena, se les está entregando su cheque con el propósito de notificarles en ese mismo 
momento el oficio por el cual tienen noticia que de no acreditaron los controles de confianza, la baja opera de 
inmediato‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/031111-le-puebla-cesan-a-otros-40-polic-as-por-

reprobar-pruebas-de-confianza.htm  
 

CAMBIO 

 Amenaza Montiel a informales con negarles nuevos permisos 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, advirtió a los vendedores ambulantes que 
incumplieron con las condicionantes para comercializar sus productos en dos jardines del Centro Histórico, 
podrían ser censurados para los próximos permisos. El Ayuntamiento de Puebla otorgó 70 permisos para que el 
pasado martes y miércoles comerciantes ambulantes se instalaran en los jardines Gutiérrez de Cetina y San Luis, 
esta dinámica se podría repetir para próximas celebraciones, como las de Año Nuevo y Día de Reyes, pero que 

dependerá del análisis del respeto de las áreas que se les asignaron y de los giros comerciales. (Luz Elena 
Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/031111-le-puebla-amenaza-montiel-a-informales-con-
negarles-nuevos-permisos.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Llevan tres años sin funcionar dos plantas tratadoras de la Comuna, señaló Fabre 
La Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos del municipio de Puebla busca deshacerse de las dos plantas 
de tratamiento de aguas residuales que pertenecen a la Comuna que reciben agua contaminada de los ríos 
Alseseca y Atoyac, debido a la falta de recursos para repararlas, ponerlas en operación nuevamente y darles 

mantenimiento. Las plantas forman parte del plan de limpieza de la presa de Valsequillo, por lo que será mejor 
que el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) se haga cargo de éstas, manifestó 
el titular de dicha dependencia, Alejandro Fabre Bandini. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/03/puebla/mun103.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sedesol entregó al municipio poblano 33 mdp para programas 
Durante 2011 el municipio de Puebla ha recibido poco más de 33 millones 250 mil pesos por parte del gobierno 
federal a través de la delegación en Puebla de la Secretaria de Desarrollo Social (Sedesol). Los recursos han sido 

usados para mejorar las condiciones de vida en las ciudades por medio de obras comunitarias a fin de mejorar la 
infraestructura social y mejoramiento del entorno urbano del municipio poblano, como lo marca el programa 
Hábitat, según informó la dependencia. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/03/puebla/mun302.php  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/031111-le-puebla-ambulantes-hacen-su-agosto-en-festividad-de-muertos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/031111-le-puebla-ambulantes-hacen-su-agosto-en-festividad-de-muertos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/031111-le-puebla-cesan-a-otros-40-polic-as-por-reprobar-pruebas-de-confianza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/031111-le-puebla-cesan-a-otros-40-polic-as-por-reprobar-pruebas-de-confianza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/031111-le-puebla-amenaza-montiel-a-informales-con-negarles-nuevos-permisos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/031111-le-puebla-amenaza-montiel-a-informales-con-negarles-nuevos-permisos.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/03/puebla/mun103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/03/puebla/mun302.php
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MILENIO  

 Comuna y concesionarios renovarán 50 vehículos de recolección de basura 
La Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos (Smasp) y los concesionarios del servicio de recolección de 
basura renovarán parte del parque vehicular para la capital poblana. El titular de la dependencia, Alejandro Fabre 

Bandini, señaló que serán alrededor de 50 camiones compactadores, pipas y vehículos para supervisión, que 
comenzarán a operar en aproximadamente dos semanas más. En entrevista, expuso que la mitad de los vehículos 
de recolección serán adquiridos por Servicios Urbanos de Puebla (SUP) y Promotora Ambiental SA (PASA), con 

una inversión de 30 millones de pesos. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9055095  
 

 
 
OPINION 

 Erogará ayuntamiento 35 MDP para el pago de aguinaldo 
El ayuntamiento de Puebla destinará 35 millones de pesos para pagar aguinaldos a los trabajadores del municipio, 
los cuales estan dentro de las prestaciones de fin de año. El secretario de Administración y Tecnologías de la 
Información (SATI), Iñigo Ocejo Rojo, confirmó que los 5 mil trabajadores tanto sindicalizados como de confianza 
recibirán hasta 40 días de salario como de aguinaldo, debido a que desde la aprobación del Presupuesto de 

Egresos 2011, se tenían contemplado esta erogación correspondiente al Capítulo Mil. (Angélica Patiño) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51356  
 
OPINION 

 Cancela comuna permisos a ambulantes para temporada navideña 
El ayuntamiento de Puebla cancelará los permisos para ambulantes en el Centro Histórico para la temporada 
navideña por violar el convenio acordado para la temporada que ayer terminó. El secretario de Gobernación, 
Pablo Montiel Solana, confirmó que esta primera etapa, los comerciantes informales probaron su capacidad de 
respetar los acuerdos convenidos, sin embargo se confirmó que hubo violaciones al acuerdo, que sirvió como 

termómetro para buscar la posibilidad de permitirles el apoyo en el mes de diciembre.  (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51357  
 
OPINION 

 Destina SEDESOM 19 MDP para obras en 12 zonas de la ciudad 

La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana (SEDESOM), destinó 19 millones de pesos para obras 
públicas para 12 polígonos de pobreza que se han intervenido desde el inicio de esta administración. Así lo 
informó el secretario de Desarrollo social, Javier Sánchez Díaz de Rivera, quien informó que esta semana se 
realizó la primera reunión con integrantes del Consejo Técnico del Presupuesto Participativo y miembros de la 
sociedad, con el fin de dar a conocer el apoyo para cada una de las 12 zonas que se intervienen con este 

programa. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51358  
  

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Insuficiente vigilancia en panteones 
Una riña constante entre agrupaciones de comerciantes ambulantes, una persona detenida y el robo de un 
vehículo particular afuera del Panteón Municipal de la 11 Sur y 35 Poniente es el saldo de la celebración de Todos 
Santos en la ciudad de Puebla, en la cual se contabilizaron más de 200 mil visitas a los 28 camposantos, ubicados 
dentro de la demarcación.  (Jorge Pérez)   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37777:insuficiente-
vigilancia-en-panteones&catid=55:ciudad&Itemid=120  

http://impreso.milenio.com/node/9055095
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51356
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51357
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51358
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37777:insuficiente-vigilancia-en-panteones&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37777:insuficiente-vigilancia-en-panteones&catid=55:ciudad&Itemid=120
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MILENIO  

 El olvido no les ha llegado; abarrotan Panteón Municipal 
Un viejo adagio sostiene que ―los muertos se van hasta que el olvido los sepulta‖ y para los poblanos, que a pesar 
de las adversidades mantienen viva la temporada de Todos Santos, este dicho no podría ser más real. Del mismo 

modo que en otras partes del país, los cementerios angelopolitanos lucen abarrotados por aquellos que desde el 
primer minuto del 2 de noviembre, aprovechan para visitar a sus difuntos y tal vez por ello, resulta toda una 
odisea acercarse al Panteón Municipal. La circulación vehicular está interrumpida y el centro comercial que se 

ubica a sólo unos pasos, literalmente se ha convertido en el estacionamiento del camposanto a pesar de los 
intentos de los administradores por impedirlo. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9055139  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Puebla y otros 5 municipios acaparan el 40% de participaciones federales 
Más de tres mil millones de pesos en participaciones federales han recibido, este año, los 217 municipios del 
estado, de los cuales, seis: Puebla, Tehuacán, Atlixco, San Andrés y San Pedro Cholula y San Martín Texmelucan, 
acaparan el 40 por ciento. De acuerdo con la respuesta de la Secretaría de Finanzas a la solicitud de información 
00350611, realizada por Alma Gutiérrez Alvarado, entre enero y octubre de este año, el ayuntamiento de Puebla 

ha recabado 877.2 millones de pesos, aproximadamente. (Fernando Pérez)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20579:puebla-y-otros-cinco-municipios-
acaparan-el-40-de-participaciones-federales&Itemid=332   
 

E-CONSULTA 

 Entre contrastes, Día de Muertos en el Panteón Municipal 
Hoy también es posible morirse -le dice un hombre a su esposa, a las puertas del Panteón Municipal. Un ataúd de 
madera color magnolia y forjas a los costados sale de la carroza fúnebre. Seis hombres cargan el cajón que 
traslada al nuevo residente del camposanto. La multitud dificulta el paso del cortejo, el cual tiene que detenerse 
en la entrada principal, donde no falta el sujeto irreverente que protesta contra la formación de este cuello de 

botella. Apúrense que ya me están esperando grita, sin darse cuenta que está rodeado de los nuevos deudos, 
quienes sólo lo miran con el ceño fruncido. (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20623:entre-contrastes-d%C3%ADa-de-

muertos-en-el-pante%C3%B3n-municipal&Itemid=332  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Canaco espera apoyo económico para la renovación  de la Central de Abasto. 
 La Secretaría del Medio Ambiente anuncia el cambio de tratadoras de agua para purificar el vaso de 

Valsequillo. 
 Saldo blanco en el Día de Muertos, dice Seguridad Pública.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Seguridad publica municipal desplegó a uniformados para cuidar la seguridad en los panteones, mientras 

tanto protección civil municipal reviso los comercios informales. 
 

http://impreso.milenio.com/node/9055139
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20579:puebla-y-otros-cinco-municipios-acaparan-el-40-de-participaciones-federales&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20579:puebla-y-otros-cinco-municipios-acaparan-el-40-de-participaciones-federales&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20623:entre-contrastes-d%C3%ADa-de-muertos-en-el-pante%C3%B3n-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20623:entre-contrastes-d%C3%ADa-de-muertos-en-el-pante%C3%B3n-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 Un jugoso negocio se ha realizado en torno a los accesos del periférico, en los últimos sexenios el principal   

circuito externo de la zona metropolitana  de Puebla se ha convertido en las ganancias de unos cuantos; y 
que cree, que en esta administración siguen otorgándose permisos, tenemos nombres y apellidos y también 

por su puesto la Secretaria involucrada.  
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Avanzan los preparativos para el festejo del 150 aniversario de la batalla del 5 de Mayo en Puebla y uno de 

los proyectos que se analiza es trasladar el tradicional desfile que se realiza en el bulevar Héroes del 5 de 

Mayo a la zona de Angelópolis. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 La Secretaría de Gobernación esta valorando si habrá permisos para comerciantes ambulantes en el centro 

histórico durante la temporada decembrina; indico Pablo Montiel Solana, titular de la Segob municipal.    
 La organización política Factor Ciudadano reprobó el trabajo municipal en materia de seguridad; dice el 

líder de este grupo Julio Leopoldo de Lara, quien esta lamentando el despido de policías ya que solo se ha 
disparado la inseguridad; además propuso que sea el mismo edil y el secretario Amadeo Lara quienes se 
practiquen pruebas de confianza. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 De acuerdo con el reporte de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros en los últimos 5 años el 

robo de autos en Puebla creció 52 %; en el informe se revela que el robo de modelos Classico antes Jetta, 
repuntó 36 % durante este 2011. 

 El ayuntamiento de Puebla ya tiene presupuestados 5 mdp para cubrir los aguinaldos de 5 mil trabajadores 

sindicalizados y de confianza que estarán recibiendo esta prestación fin de año. 
 Durante 2011 más de 120 mil habitantes de los polígonos de pobreza que hay en la capital serán 

beneficiados por recursos federales provenientes de la  Secretaría de Desarrollo Social; informó Myriam 
Arabian Couttolenc. Para ello se han destinado 33 mdp de programas sociales como Rescate de Espacios 
Públicos, Tu Casa, Habitat y otros.  

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La academia de policía Ignacio Zaragoza podrá preparar a grupos de 500 policías. 
 En el tema de los policías para el 2013, el gobernador dice que todos tendrán que pasar las pruebas de 

confianza. 

 Los ambulantes reconoce gobernación 14 mil de estos en la ciudad. 
 Ayer en el panteón municipal los graneleros cobraban 50 pesos por estacionarse, pero se le permitió a los 

ambulantes vender flores y comida aprovecharon para vender temperatura. 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 En los albergues hay 17 listos para funcionar en Puebla, así lo dice Gustavo Ariza. 
 Sobre el crematorio municipal este mes se empezara con la licitación de este. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 En total tranquilidad transcurrió el día de ayer la visita de los poblanos al panteón municipal y a otros 
camposantos en donde  se estima llegaron más de 120 mil personas  que fueron atendidas por más de 

180 trabajadores municipales, así lo  dio a conocer  el director de Panteones. 
 El Secretario de Gobierno Municipal Pablo Montiel advirtió que no habría prorroga para el retiro de los 

comerciantes ambulantes que se instalaron alrededor de los panteones y garantizo que  una vez que ha 
pasado estos festejos las calles quedaran completamente despejadas  de ambulantes. 

 Al cierre de las festividades del día de muertos, el director de seguridad publica y Transito del Municipio de 
Puebla Alberto Loya reporto saldo blanco y aseguro que la vigilancia policial  de la vialidad transcurrió sin 
problema alguno.  

 Con el objetivo de garantizar la seguridad que requieren los comerciantes  del mercado Hidalgo, los 
propios locatarios incrementaron el patrullaje interno y colocaron mantas en donde se previene a los 
asistentes a que tengan cuidado. 

 Felipe Velázquez aseguro que la comuna mantiene un programa de coordinación con el SOAPAP  para 
evitar que la zonas beneficiadas a través del programa mil calles sean destruidas una vez concluidas  por 
parte del ayuntamiento   

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Especialista del INAH analizan los trabajos  del viaducto Zaragoza, pues durante las excavaciones se 

encontró lo que podría ser un túnel utilizado como vía de escape    
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Séquito de diputados acompaña al mandatario a recorrer ofrendas  
Diputados locales y federales se pasearon ayer por las calles del municipio para acompañar al gobernador Rafael 
Moreno Valle, en su recorrido a varios altares ofrendados a difuntos. Algunos legisladores locales, que ya piden un 
millón de pesos por concepto de gestión para el próximo año, ni para la "calaverita" querían dar a los niños. 
Isabel Merlo Talavera y Juan Carlos Natale, legisladores del PRI y Verde, y los diputados locales Mario Riestra 
(PAN), Enrique Nacer (PANAL), Jesús Zaldívar (PAN) y Filiberto Guevara (PRI), formaron parte del séquito del 
mandatario, en el que también participó el edil de ese municipio, Raúl Marín Espinoza. Pocos fueron los habitantes 

que se acercaron a saludarlos, la mayoría ni los conocían. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2293769.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 El martes estará lista la terna para el OFS 

A más tardar el próximo martes la Gran Comisión aprobará la integración de la terna que será sometida al Pleno 
del Congreso del Estado, de la cual saldrá electo el próximo auditor general del Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS), informó su presidente Guillermo Aréchiga Santamaría, quien garantizó total apego al procedimiento 
jurídico. Luego de que el pasado 1 de noviembre venció el plazo para recibir solicitudes de los aspirantes, los 

legisladores conjuntamente con el área jurídica, iniciaron la revisión de la documentación que presentaron los 11 
interesados en sustituir a Víctor Manuel Hernández Quintana, ex titular del órgano fiscalizador. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2293766.htm  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2293769.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2293766.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL HERALDO 

 Piden aspirantes al OFS selección transparente 
Aspirantes a ocupar el cargo de auditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) que suman 11 
coincidieron en pronunciarse a favor de que el Congreso del Estado lleve a cabo un proceso de selección imparcial 
y transparente que no se propicie la "cargada" hacia ninguno de ellos, sino que prevalezca la rectitud, honestidad 
y experiencia. (Andrés Herrera)   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37767:piden-aspirantes-
al-ofs-seleccion-transparente&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Descarta Ristra Piña "dados cargados"  
El presidente de la Comisión Inspectora en el Congreso local, Mario Riestra Piña, aseguró en entrevista respecto al 
proceso de selección del nuevo auditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) que éste será transparente.  
Dio garantías de que no habrá "dados cargados", ni se elegirá a un candidato a modo del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, "vamos a revisar puntualmente los documentos para ver si cumplen con los filtros 

documentales establecidos en la convocatoria, mi posición siempre ha sido que las entrevistas sean lo más 
transparentes posibles", puntualizó Riestra.  (Patricia Gutiérrez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37766:descarta-ristra-
pia-dados-cargados&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Urge el sucesor al OFS: Aréchiga  
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, acepto que hay 
premura para elegir al nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), pues no pueden realizar las 
actividades normales debido a que están suspendidas  por la ausencia del auditor mayor, y porque no tienen en 

su poder la documentación que fue sustraída hace un par de semanas del recinto oficial. En entrevista, comento 
que el ejecutivo local es quien tiene en resguardo la paquetería, y hasta que el poder legislativo no la tenga en su 
poder no pondrán auditarlas para saber que contenía. (Elizabeth Cervantes) 
 

SINTESIS 

 Habrá sanción a escuelas por hacer “puente” 
En espera de la sanción que establezca la Secretaria de Educación Publica (SEP), se encuentran directivos y 
personal que suspendió clases el 1 de noviembre, que a decir del secretario de Educación, Luis Maldonado 
Venegas, seria el descuento del día de salario. Tras los reportes que la SEP recibió sobre la suspensión de labores 

los días 31 de octubre y 1 de noviembre en al menos 45 escuelas de la entidad, su titular señalo que a quienes se 
les confirme que suspendieron labores se les descontara el día de salario, pues el calendario oficial establece 
como día inhábil únicamente el 2 de noviembre. (Leticia Gutiérrez)  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Debe transparentarse el trabajo en el OFS: Gali 

El diputado del PRD Antonio Gali, miembro de la Comisión Inspectora del Congreso local, afirmó que la renovación 
del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) representa un área de oportunidad para los legisladores y hacerle 
modificaciones a la Ley Orgánica del OFS para que realice un mejor desempeño. ―Este es un tema de oportunidad 
en cuanto a reformar la Ley Orgánica del Órgano de Fiscalización que permita fortalecer los procedimientos, las 
normas, la rendición de cuentas, la transparencia.‖ (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84458  

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37767:piden-aspirantes-al-ofs-seleccion-transparente&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37767:piden-aspirantes-al-ofs-seleccion-transparente&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37766:descarta-ristra-pia-dados-cargados&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37766:descarta-ristra-pia-dados-cargados&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84458
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INTOLERANCIA  

 "Noviembre, mes clave para el priismo" 
El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, advirtió que este 
mes será la clave para ganar la elección de 2012, al fijarse las bases para ir o no en coalición, además del registro 
de los candidatos a la Presidencia de la República. Además, dio a conocer el calendario electoral de actividades 
que llevarán a cabo durante el mes de noviembre, lo cual forma parte de las actividades orientadas a ganar la 

Presidencia y la mayoría de senadurías y diputaciones federales. Informó que del 10 al 16 de noviembre, el 
Consejo Político Nacional tricolor aprobará o no las coaliciones y plataformas comunes, en donde se visualiza que 
el Comité Ejecutivo Nacional del PRI podría firmar convenio de coalición con otros institutos políticos. (Francisco 

Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84459  

 
INTOLERANCIA  

 Obligan en escuela a usar el uniforme único 
La presidenta de la Federación Nacional de Asociaciones de Padres de Familia (Fenapaf), Aurora González de 
Rosas, aseguró que las escuelas del sistema educativo poblano no pueden exigir que los alumnos lleven el nuevo 
uniforme único desde el presente ciclo escolar, cuando la Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que la 
obligatoriedad será desde el 2012. ―Hay muchas quejas de los padres, particularmente en la primaria Otilio 

Montaño, donde ya tenemos más de 27 denuncias de los tutores porque les exigen que ya usen el nuevo uniforme 
que tienen que adquirir en una misma tienda del centro de la ciudad.‖ (Samuel Vera)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84449  

 
INTOLERANCIA  

 Crean proyecto para reducir la comida chatarra 
―La Escuela Superior de Turismo Roberto Cañedo Martínez tiene un proyecto viable para pegarle a la comida 
chatarra que todavía se vende dentro de las escuelas públicas estatales‖, informó el director general de la 
institución, Javier Ojeda Sosa. Agregó que la institución tiene todo el equipo humano y el material didáctico 
necesario para ofrecer talleres a las diferentes escuelas, padres de familia y encargados de las cooperativas. 
(Samuel Vera)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84451  

 

 
 

CAMBIO 

 Rechaza Francisco Romero ser el alfil del exauditor 
El aspirante a auditor general, Francisco Romero Serrano, negó ser el alfil de Víctor Manuel Hernández Quintana y 
aunque denunció una serie de irregularidades al interior del Órgano de Fiscalización Superior, como el favoritismo 
en las auditorías externas y acuerdos ilegales con los sujetos de revisión, no pudo explicar por qué no ha 
denunciado estos hechos. Romero Serrano ha sido señalado por diferentes medios de comunicación como el 
candidato de Hernández Quintana, debido a que presidió el Colegio de Contadores Públicos, asociación dominada 

por el extitular del OFS. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-vl-politica-rechaza-francisco-romero-ser-el-
alfil-del-exauditor.htm  
 

CAMBIO 

 Finiquitan a 60 empleados de confianza del IAPEP 
Tras dos meses que Fernando Manzanilla Prieto anunciara la reestructuración del Instituto de Asistencia Pública 

del Estado de Puebla (IAPEP), dicho organismo a través de un boletín anunció el finiquito de 60 personas del 
organismo argumentado que el personal pasa de 244 a 184 trabajadores. Durante la presentación del balance de 
trabajo de los primeros 221 días de actividades de la SGG, con base en los ejes del programa sectorial ―Paz social 
y corresponsabilidad‖, el funcionario estatal anunció que las funciones del IAPEP podrían ser absorbidas por el 

Sistema Estatal DIF, ya que apuntó que está demostrado que cuando el gobierno maneja negocios lo hace de 
manera fatal, ―como el caso del IAPEP que está convertido en un elefante blanco‖. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-eg-politica-finiquitan-a-60-empleados-de-
confianza-del-iapep.htm  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84459
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84449
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84451
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-vl-politica-rechaza-francisco-romero-ser-el-alfil-del-exauditor.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-vl-politica-rechaza-francisco-romero-ser-el-alfil-del-exauditor.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-eg-politica-finiquitan-a-60-empleados-de-confianza-del-iapep.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-eg-politica-finiquitan-a-60-empleados-de-confianza-del-iapep.htm
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CAMBIO 

 En cuestión de meses se va a recuperar Valle Fantástico 
El abogado Carlos Meza Viveros auguró la derrota del empresario Ricardo Henaine Mezher por la posesión del 
predio donde se encuentra Valle Fantástico, y advirtió que en cuestión de meses ese terreno volverá a ser de los 
poblanos. En entrevista, el exlíder municipal del PRI informó que concretó el convenio de conciliación con el 
gobierno morenovallista, por lo que evitó irse a juicio, luego de que la administración de Rafael Moreno Valle 
demandara a algunos exfuncionarios de los gobiernos bartlista, melquiadista y marinista, por realizar acciones 

indebidas en la Reserva Territorial Atlixcáyotl- Quetzalcóatl. Al respecto, Carlos Meza señaló que ya firmó su 

conciliación con la actual administración, pero dejó en claro que no desistió -al igual que el resto de los 
exfuncionarios estatales- ya que él pudo llegar a un acuerdo con el procurador de Justicia, Víctor Manuel 
Carrancá. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-yc-politica-en-cuesti-n-de-meses-se-va-a-
recuperar-valle-fant-stico.htm  
 

  

CAMBIO 

 Doger sale a la defensa de Manuel Bartlett 
Luego de que el líder estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado diera por muerto político a Manuel 
Bartlett, el legislador del tricolor salió en defensa del exgobernador al asegurar que es un político con una 
trayectoria importante, con experiencia, y dijo que el PRI debe estar preocupado por mantenerlo en sus filas. 
Doger Guerrero calificó al dirigente del Panal como un novillero, e indicó que no comparte su punto de vista en 

torno a la carrera política del exmandatario poblano: ―Yo creo que es parte de las ansias de un novillero, de un 
noble dirigente; yo espero que el toro no lo revuelque como a los novilleros muy ansiosos. Es respetable su punto 
de vista, seguramente los abejorros del Panal lo pueden compartir‖. (Yionabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-yc-politica-doger-sale-a-la-defensa-de-
manuel-bartlett.htm  
 

 

CAMBIO 

 Legislativo recibe 11 propuestas para el OFS 
El Congreso del estado recibió 11 propuestas para asumir la titularidad del Órgano de Fiscalización Superior. En 
las próximas horas, la Secretaría General depurará la lista de candidatos para programar a partir del 7 de 
noviembre las entrevistas con aquellos que cumplan a cabalidad con los requisitos marcados en la convocatoria. 

En la entrega de propuestas, los candidatos que concertaron más apoyos son David Villanueva Lomelí, respaldado 

por la BUAP y otras instituciones académicas; y Francisco Romero Serrano, avalado por la UDLA y la Iniciativa 
Privada. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-vl-politica-legislativo-recibe-11-propuestas-
para-el-ofs.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Arranca este mes la selección de aspirantes en el PRI rumbo a 2012 
La selección de candidatos en el interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) arrancará el 12 de 
noviembre con la convocatoria para la designación de abanderado a la presidencia, informó Juan Carlos Lastiri 
Quirós, presidente del Comité Directivo Estatal. Los aspirantes a diputados por los 16 distritos electorales del 

estado y la fórmula al Senado, se definirán una vez que concluya el primer proceso de selección. Lastiri anunció 
que del 10 al 16 de noviembre el Consejo Político Nacional aprobará las coaliciones y plataformas comunes, ya 
que se visualiza que el PRI vaya en alianza con otros institutos políticos. (Mónica Camacho)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/03/puebla/pol204.php  

 
 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-yc-politica-en-cuesti-n-de-meses-se-va-a-recuperar-valle-fant-stico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-yc-politica-en-cuesti-n-de-meses-se-va-a-recuperar-valle-fant-stico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-yc-politica-doger-sale-a-la-defensa-de-manuel-bartlett.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-yc-politica-doger-sale-a-la-defensa-de-manuel-bartlett.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-vl-politica-legislativo-recibe-11-propuestas-para-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/031111-vl-politica-legislativo-recibe-11-propuestas-para-el-ofs.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/03/puebla/pol204.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Comuna poblana invierte 19 mdp en desarrollo social de 12 zonas pobres 
La Secretaría de Desarrollo Social del municipio de Puebla informó que destinará 19 millones de pesos para la 
aplicación del ―Presupuesto Participativo‖, apoyando a las 12 zonas con diversos grados de marginación y 
pobreza. Las comunidades de la capital, cuyos habitantes se organizaron e integraron asambleas que les 
permitirán acceder a un millón y medio de pesos para la ejecución de diferentes proyectos, serán Solidaridad, San 

Bernabé Temoxtitla, San Isidro Castillotla, San Ramón Secciones 3 y 4, Historiadores, Unión Antorchista, Tres 
Cruces, San Andrés Azumiatla, Guadalupe Tecola, San José El Rincón, Chapultepec, La Guadalupana, Santa 
Catarina Totimehuacan. (Javier Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/03/puebla/mun202.php  

 

 
 

MILENIO  

 Existe un auge de empresas patito de seguridad: Ardelio 
En la mayoría de las empresas privadas ―patito‖, que proliferan en Puebla y ofrecen servicios a bajo costo en 
fraccionamientos, colonias, unidades habitacionales y centros comerciales de la periferia, el personal no cumple 
con la capacitación mínima ni ha aprobado exámenes de confianza y en muchas ocasiones cometen delitos contra 

sus propios clientes, reveló el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, al anunciar que 
intensificará las medidas para detectarlas y clausurarlas. (Violeta García)  
http://impreso.milenio.com/node/9055144  
 

MILENIO  

 La elección del titular del OFS, la prioridad 
El Congreso desconoce los avances de la investigación que promovió ante la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ), por el traslado ilegal de al menos 4 mil 500 cajas de expedientes pertenecientes al Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS), aseguró el diputado Guillermo Aréchiga Santamaría. El presidente de la Gran Comisión comentó 
que hasta el momento las autoridades judiciales no les han solicitado pruebas que ayuden a determinar quién es 

el responsable de autorizar la sustracción de los archivos, los cuales pertenecen a la cuenta pública del 
exgobernador, Mario Marín Torres. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9055126  

 
MILENIO  

 Comisión de Salud busca regular a las guarderías 
El presidente de la Comisión de Salud en el Congreso, Enrique Doger Guerrero señaló que si bien no se contempla 
un proyecto para regular la operación de las guarderías, se podría solicitar a las oficinas de Protección Civil de los 

217 municipios que envíen un reporte de las condiciones de los recintos para evitar que se den percances. El 
legislador priista expresó que la reglamentación de los inmuebles públicos y privados es competencia de las 
autoridades municipales, concretamente de las áreas de Protección Civil, las cuales deben de revisar que la 
operación sea bajo medidas de seguridad adecuadas. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9055093  

 

 
 
OPINION 

 Rechaza Mario Riestra que haya favoritismos en la elección del titular del OFS 
No existe una cargada a favor de David Villanueva Lomelí para que se convierta en el nuevo titular del Órgano de 

Fiscalización Superior (OFS), declaró el coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña. En su 
calidad de presidente de la comisión Inspectora del Poder Legislativo, afirmó que los once aspirantes que se 
inscribieron en el proceso de selección, tienen las mismas condiciones para competir y así quedarse con el puesto 
por los próximos 4 años. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51363  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/03/puebla/mun202.php
http://impreso.milenio.com/node/9055144
http://impreso.milenio.com/node/9055126
http://impreso.milenio.com/node/9055093
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51363
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OPINION 

 Un total de 11 aspirantes buscarán la titularidad del OFS 
Un total de 11 aspirantes se anotaron para buscar ante el Congreso del Estado de Puebla, el cargo de titular del 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS), el cual habrán de representar por los próximos 4 años. Por lo anterior, 
será este lunes cuando la Gran Comisión del Poder Legislativo inicie con las entrevistas para conocer a la terna 
que habrá de competir por la posición que abandonó hace días el ex titular del órgano, Víctor Manuel Hernández 

Quintana. (Jesus Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51362  
 

OPINION 

 Requiere México de nuevas políticas sociales para avanzar: Blanca Alcalá 
Sólo con trabajo permanente podremos sacar adelante al país y ello implica organización y compromiso con 
nuestros tiempos como ciudadanos para así mejorar las condiciones de nuestra comunidad, además de nuevas 
políticas en materia social que permita a los mexicanos vivir de manera digna y decorosa, afirmó Blanca Alcalá 
Ruiz, presidenta de la Fundación Causas Blancas durante un Encuentro ciudadano con habitantes de Cholula. 
(Redacción)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51373  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Da la federación 61.5% menos recursos para 58 obras en Puebla 
Los diputados federales de Puebla deberán pelear para obtener más recursos para programas y proyectos de 

inversión. De los 58 considerados en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, que requieren un 
monto de dos mil 929.15 millones de pesos, sólo 36 cuentan con recursos y apenas alcanzan la cifra de mil 
125.89 millones de pesos, es decir, un 61.5 por ciento menos. Los proyectos corresponden a la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la 
Procuraduría General de la República (PGR) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE); así como a Petroquímica 
Pemex que solicitó un millón de pesos para infraestructura y equipamiento de seguridad física en el Complejo 
Petroquímico Independencia, rubro al que la federación dejó sin recursos. (Claudia Lemuz)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20622:da-la-federaci%C3%B3n-615-
menos-recursos-para-58-obras-en-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Por tres créditos de Marín, el gobierno estatal pagará 7.3 mil mdp de intereses 
Por los tres créditos contratados en 2007 y 2010 con Interacciones y BBVA Bancomer, por el entonces gobernador 
de Puebla, Mario Marín Torres y que sumaron un importe total de cinco mil 850 millones de pesos, la actual y las 

próximas cinco administraciones estatales pagarán, de intereses, siete mil 398 millones de pesos, además de 
estar obligados a liquidar los capitales originales de las líneas financieras. En total, el gobierno estatal tiene que 
liquidar una cuenta de 13 mil 248 millones de pesos durante los próximos 25 años, lo que representa que cada 
uno de los casi cinco millones 800 mil poblanos deban dos mil 292 pesos, actualmente. (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20620:por-tres-cr%C3%A9ditos-de-
mar%C3%ADn-el-gobierno-estatal-pagar%C3%A1-73-mil-mdp-de-intereses&Itemid=332   
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Analizan trasladar el desfile del 5 de Mayo a la zona de Angelópolis 
Avanzan los preparativos para el festejo del 150 aniversario de la batalla del 5 de Mayo en Puebla y uno de los 
proyectos que se analiza es trasladar el tradicional desfile que se realiza en el bulevar Héroes del 5 de Mayo a la 
zona de Angelópolis. De acuerdo al titular del comité organizador de los festejos del  5 de Mayo, Guillermo 

Jiménez Morales, se analiza esta posibilidad en primer lugar para disfrutar mejor del espectáculo, además de 
mostrar  ―la zona progresista y moderna de Puebla. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143686:analizan-trasladar-el-
desfile-del-5-de-mayo-a-la-zona-de-angel%C3%B3polis&Itemid=534  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51362
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51373
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20622:da-la-federaci%C3%B3n-615-menos-recursos-para-58-obras-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20622:da-la-federaci%C3%B3n-615-menos-recursos-para-58-obras-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20620:por-tres-cr%C3%A9ditos-de-mar%C3%ADn-el-gobierno-estatal-pagar%C3%A1-73-mil-mdp-de-intereses&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20620:por-tres-cr%C3%A9ditos-de-mar%C3%ADn-el-gobierno-estatal-pagar%C3%A1-73-mil-mdp-de-intereses&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143686:analizan-trasladar-el-desfile-del-5-de-mayo-a-la-zona-de-angel%C3%B3polis&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143686:analizan-trasladar-el-desfile-del-5-de-mayo-a-la-zona-de-angel%C3%B3polis&Itemid=534
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Riestra descarta proceso a modo para que David Villanueva dirija el OFS 
El Presidente de la Comisión Inspectora del Congreso local, Mario Riestra Piña, descartó que el proceso para elegir 
al nuevo auditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) sea a modo; a favor de David Villanueva Lomelí y 
aseguró que todos los aspirantes tienen igualdad de oportunidades para llegar a la institución. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143692:riestra-descarta-
proceso-a-modo-para-que-david-villanueva-dirija-el-ofs&Itemid=535  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Homologar el salario mínimo en todo el país, propone Juan Carlos Natale 
Con el objetivo de ayudar a la economía familiar de todos los mexicanos, el Diputado federal del Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, propuso la homologación en todo el país del salario 
mínimo y que éste se revise cada tres meses para que los trabajadores puedan adquirir los productos de la 
canasta básica El legislador señaló que de acuerdo con un estudio del Centro de las Finanzas Públicas de la 
Cámara de Diputados, una familia de cuatro integrantes necesita dos mil 91 pesos para garantizar el consumo de 
19 productos de la canasta básica, esta cantidad supera casi por 300 pesos el nivel mensual del salario mínimo. 
(Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143693:homologar-el-salario-
m%C3%ADnimo-en-todo-el-pa%C3%ADs-propone-juan-carlos-natale&Itemid=535  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Piden debate para obtener candidaturas priistas 
Leopoldo de Lara Varela, líder de la organización Factor Ciudadano, pidió a la dirigencia estatal del PRI, que 
encabeza Juan Carlos Lastiri, que haya debates entre los aspirantes a las candidaturas a diputados federales. 
Señaló que si el partido vuelve a imponer abanderados se corre el riesgo de que afecten la campaña de Enrique 
Peña Nieto, pues él da por hecho que el ex gobernador del Estado de México será el candidato del PRI. ―Sería una 
irresponsabilidad dejarle todo el peso al candidato presidencial. (Redacción) 

http://www.imagenpoblana.com/2011/piden-debate-para-obtener-candidaturas-priistas  
 
IMAGEN POBLANA  

 Progreso en comunidades indígenas, a paso lento 

Pese al esfuerzo del Gobierno del Estado, el progreso en comunidades indígenas se da a paso lento, ya que en la 
mayoría de los pueblos autóctonos aún persiste la marginación, el desempleo y la incertidumbre jurídica. Los 
indígenas poblanos han sido víctimas de delincuentes de ―cuello blanco‖, como es el caso de Coofia, cuyo 
propietario, Valente Medina Soane, robó los ahorros de cientos de pobladores de Atlixco, Aquixtla, Huehuetla, 
Nauzontla, Tuzamapan, Zoquiapan, Xochitlán, Zacapoaxtla, Cuetzalan y Zongozotla. Asimismo, muchos son 

reclutados por verdaderos explotadores para el corte de uva en estados del norte como Sonora y Baja California, 
donde les pagan una miseria y los tienen hacinados en barracas insalubres. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/progreso-en-comunidades-indigenas-paso-lento  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle promete despedir policías que no aprueben pruebas de confianza 

El gobernador Rafael Moreno Valle, dejó en claro que serán despedidos aquellos  policías, mandos medios y 
superiores, que no pasen las pruebas de control de confianza.  Entrevistado luego de una gira por el municipio de 
Huaquechula, señaló que ese es el acuerdo con el presidente de México Felipe Calderón Hinojosa. El mandatario 

comunicó que de los acuerdos existen dos plazos fatales que hay que cumplir. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Moreno-Valle-promete-
despedir-polic%EDas-que-no-aprueben-pruebas-de-confianza&id_noticia=39890  
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143692:riestra-descarta-proceso-a-modo-para-que-david-villanueva-dirija-el-ofs&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143692:riestra-descarta-proceso-a-modo-para-que-david-villanueva-dirija-el-ofs&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143693:homologar-el-salario-m%C3%ADnimo-en-todo-el-pa%C3%ADs-propone-juan-carlos-natale&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143693:homologar-el-salario-m%C3%ADnimo-en-todo-el-pa%C3%ADs-propone-juan-carlos-natale&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/2011/piden-debate-para-obtener-candidaturas-priistas
http://www.imagenpoblana.com/2011/progreso-en-comunidades-indigenas-paso-lento
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Moreno-Valle-promete-despedir-polic%EDas-que-no-aprueben-pruebas-de-confianza&id_noticia=39890
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Moreno-Valle-promete-despedir-polic%EDas-que-no-aprueben-pruebas-de-confianza&id_noticia=39890
http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ONLINE 

 RMV asegura cumplirá con depuración de policía exigida por Calderón 
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, advirtió que continuarán dando de baja a los elementos policíacos 
que no aprueben los exámenes de control de confianza, según las indicaciones del presidente de la República 

Felipe Calderón Hinojosa. Lo anterior, luego de que el presidente reprochara a los gobernadores el poco avance 
en la depuración de los cuerpos policíacos, durante la sesión del Consejo de Seguridad. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19256:rmv-asegura-

cumplir%C3%A1-con-depuraci%C3%B3n-de-polic%C3%ADa-exigida-por-calder%C3%B3n&Itemid=126  

 
PUEBLA ONLINE 

 SEP sancionarán a escuelas que no repongan puente por el Día de Muertos 

Las escuelas públicas que suspendieron actividades 1 y 2 de noviembre por el Día de Muertos, tendrán que 
reponer las horas perdidas, de lo contrario, se habrá sanciones administrativas, indicó el secretario de Educación 
Pública del Estado, Luis Maldonado Venegas. En entrevista posterior a su comparecencia ante la Comisión de 
Educación, Cultura y Deporte, del Congreso local, Maldonado Venegas informó que cuatro escuelas en la entidad 
―hicieron puente‖, desobedeciendo las indicaciones de la SEP. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19230:sep-sancionar%C3%A1n-a-
escuelas-que-no-repongan-puente-por-el-d%C3%ADa-de-muertos&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Reclamará PVEM candidaturas en alianza 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) pugnará por candidaturas en caso de concretar la alianza electoral 
con el PRI y Nueva Alianza (Panal), indicó Elías Abaid Kuri, diputado local por este istituto político.   Entrevistado, 
agregó que su partido aporta un número importante de votos a las alianzas, así que no deberá conformarse con 
sólo un espacio electoral como sucedió en la contienda federal 2009. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reclamara-PVEM-candidaturas-en-

alianza&id=23746  
 
RETO DIARIO 

 Satisface a Aréchiga aspirantes inscritos al OFS 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, se mostró satisfecho 
por el número de inscritos (11) en el proceso de renovación del  titular del Órgano de Fiscalización Superior del 
Estado de Puebla (OFS). Sostuvo, en entrevista, que once aspirantes respaldados por universidades, organismos 
empresariales o civiles es un número razonable que refleja el interés de la sociedad por aportar sus talentos y 
conocimientos al desempeño de la institución. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Satisface-a-Arechiga-aspirantes-inscritos-al-

OFS-&id=23743  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Encabeza el Gobernador Celebración de Muertos en Huaquechula 

El gobernador Rafael Moreno Valle visito las ofrendas monumentales de Huaquechula en donde tras entregar una 

cera a los deudos de este año se dice que para dar luz a las animas benditas compartió con ellos la celebración de 
Día de Muertos. Ofrendas que son todo un arte por su elaboración con tela de satín con pliegues y repujado, cuyo 
costo llega a oscilar entre los 20 y 100 mil pesos, fueron visitadas por el mandatario estatal quien escucho de voz 
de los deudos razgos de las personas desaparecidas, y explicaciones del significado de estas obras de arte. 
(Eduardo Pérez)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/encabeza-el-gobernador-celebracion-de-muertos-en-huaquechula/  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19256:rmv-asegura-cumplir%C3%A1-con-depuraci%C3%B3n-de-polic%C3%ADa-exigida-por-calder%C3%B3n&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19256:rmv-asegura-cumplir%C3%A1-con-depuraci%C3%B3n-de-polic%C3%ADa-exigida-por-calder%C3%B3n&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19230:sep-sancionar%C3%A1n-a-escuelas-que-no-repongan-puente-por-el-d%C3%ADa-de-muertos&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19230:sep-sancionar%C3%A1n-a-escuelas-que-no-repongan-puente-por-el-d%C3%ADa-de-muertos&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reclamara-PVEM-candidaturas-en-alianza&id=23746
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reclamara-PVEM-candidaturas-en-alianza&id=23746
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Satisface-a-Arechiga-aspirantes-inscritos-al-OFS-&id=23743
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Satisface-a-Arechiga-aspirantes-inscritos-al-OFS-&id=23743
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/encabeza-el-gobernador-celebracion-de-muertos-en-huaquechula/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Desvían partidos gasto para equidad 
Seis de los siete partidos políticos utilizaron recursos etiquetados para promover la equidad de género en el pago 
de peaje, compra de vehículos, de artículos de limpieza y en salarios, entre otras erogaciones, de acuerdo con 

datos de la Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Asesina comando a alcalde de La Piedad, Michoacán 
Antes del asesinato, el ambiente electoral en la entidad estuvo marcado de tintes jurídicos. El equipo de la 
candidata panista, Luisa María Calderón, presentó una denuncia penal contra el gobernador perredista Leonel 
Godoy, por el presunto desvío de recursos públicos y por supuestas actividades oficiales en favor del aspirante 
perredista Silvano Aureoles. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Coalición total con PT y MC, acuerda el PRD 

La Comisión Política del PRD acordó ir en ―coalición total‖ con el PT y Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, 
para la elección de 2012. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Ordena IFE sacar spot de “El Tata” sobre AMLO 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral (IFE) determinó sacar del aire el spot 
protagonizado por Jorge Arvizu El Tata, que promovía al Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y al 
aspirante presidencial perredista Andrés Manuel López Obrador, por considerar que afectaría la equidad de la 

contienda. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La comparsa del OFS 
¿Y dónde esta el maldito cambio? 

Esta pregunta es cada vez más común entre los poblanos, quienes cuestionan las actitudes asumidas por el 
gobierno morenovallista. 
Las prácticas son las mismas, lo único que cambiaron fueron los colores y así lo demuestra la flamante 
administración estatal. 
Son las mismas que por décadas utilizó el PRI, las cuales la gente ya no toleró y lo demostró en el pasado 
proceso electoral, cuando le dio un fuerte revés al priismo. 

Pero eso no parece importar al habitante de la casona de Los Fuertes. 

La unción de David Villanueva como auditor mayor del Órgano de Fiscalización es la más reciente farsa que se 
monta. 
La cargada a favor de Villanueva es más que evidente. 
El proceso que culmina la próxima semana no es más que un dedazo disfrazado. 
Más allá del brillante currículum de Villanueva Lomelí, ¿cómo poder sacudirnos la imagen del ―amigo 
entrañable‖ del gobernador, excompañero de trabajo y yerno del exgobernador Melquiades Morales? 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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¿Cómo aceptar que este personaje sea el encargado de evaluar y aprobar las cuentas públicas del gobierno? 
Estos hechos empañan un proceso viciado de origen. 
Una vez consumada esta farsa, saltan a la vista varias preguntas. 
¿Alguien tomará con seriedad a quien revisará las cuentas públicas del actual gobernador? ¿Será imparcial en 

su revisión? ¿No habrá revanchismo contra los ediles disconformes con los designios del gobernador? 
Al parecer las viejas prácticas continuarán. 
El ADN del viejo PRI circula por las venas del gobernador Moreno Valle. 
Continuará el OFS siendo el garrote político del gobernante en turno. 
El tan cacareado cambio tendrá que esperar otros seis años. 

Si no, al tiempo 

Veremos y diremos. 
Atentan contra Intolerancia 
Un nuevo atentado sufrió la página www.intoleranciadiario.com. En menos de tres meses, el portal fue víctima 
de dos ataques cibernéticos, lo que resulta altamente sospechoso. 
Ayer, ―los hackers‖ ingresaron a dos secciones y dejaron un mensaje, pero gracias a los candados no pudieron 
accesar a más sitios del portal. 
Con estos hechos quedan sembradas dudas sobre la autores intelectuales de estás acciones. 

No obstante, el portal no sufrió una avería mayor. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=676 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Lo que le pidió el CEN del PRI, al exgobernador Marín 

Si hay un personaje del cual el priismo no quiere saber nada es del exgobernador Mario Marín Torres, quien es 
un auténtico ―apestado‖ para este instituto político. 
El CEN del PRI, pero especialmente el visible candidato del tricolor a la Presidencia de la República, Enrique 

Peña Nieto, quiere al oriundo de Nativitas Cuatempan, junta auxiliar de Coyotepec, lo más alejado posible de 
su campaña, sabedor de que Marín en vez de sumar, resta. 
Y es que el CEN ya tiene suficientes problemas con el escándalo que se ha suscitado en torno al dirigente 
nacional de este instituto político, el coahuilense Humberto Moreira Valdés, para lidiar también con la presencia 
de Marín dentro de la campaña del 2012. 
De hecho, el CEN del PRI y Peña, en diversas ocasiones se han puesto en contacto con el exmandatario para 
pedirle de la manera más atenta que por favor se vaya del país una vez que inicie el 2012 y no vuelva hasta 

que haya pasado la elección, para evitar que su presencia dañe la imagen del tricolor y del mexiquense en 
plena campaña. 
Y es que los principales cuadros del priismo nacional tiene la certeza de que en el 2012 se desatará una 

campaña por parte del gobierno federal en contra de cuatro exgobernadores del PRI, estando a la cabeza de los 
perseguidos Ulises Ruiz (Oaxaca) y Mario Marín Torres (Puebla), cuyas cabezas tienen precio y significarían un 
reposicionamiento para el presidente Calderón y su partido el PAN, sobre todo si —como todo parece indicar— 

su hermana Luis María Calderón Hinojosa ―Cocoa‖ se alza con el triunfo en Michoacán. 
De hecho, cuentan que cuando el gobernador Rafael Moreno Valle comió con el líder nacional del PRI, 
Humberto Moreira, le comentó que él no tenía en lo personal problemas con Marín, pero que ya era constante 
la presión de la Federación para que actuara contra el exgobernador de extracción priista. 
La cabeza de Marín ya tiene precio para el 2012, por lo que debería de hacerle caso a las voces que le han 
aconsejado que mejor ponga tierra de por medio. Felipe Calderón no lo va a perdonar y el CEN del PRI, 
atribulado por los problemas que atraviesa su dirigente nacional, no va meter las manos por el exmandatario, 

que no le quepa la menor duda. 
Un mail 
“Ricardo te saludamos con gusto y comentamos esto, ahora que se va Gustavo Gutiérrez Bellato del Centro de 

Convenciones, sería bueno revisar los gastos tan inflados que se dieron en estos tres meses de su 
administración, ya que como bien dices, el trabajo de muchos años esta a punto de tocar fondo. 
”Resulta que cuando José Yitani entregó la administración a Antonio Zaraín García, dejó en caja una inversión 
propia del Centro de Convenciones de casi 6 millones de pesos, los cuales al día de hoy —o sea en poco mas de 

8 meses— se han hecho „nada‟, ya que la nómina se ha inflado en forma inusitada; como ejemplo te digo la 
persona que está de asistente de la dirección administrativa tiene un sueldo de casi 20 mil pesos y sólo es 
asistente no subdirectora, esto lo ocultan por que según es gente que trabaja en el Centro Expositor y como 
éste no cuenta con un organigrama autorizado por Sedecap, el señor Gutiérrez pone y quita los sueldos a su 

http://www.intoleranciadiario.com/
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antojo. 
”Además, sería bueno checar los jugosos negocios que ha hecho con sus empresas Proyecto 3 y Xcito, un 
ejemplo es hacer un congreso y decir que lo organiza Proyecto 3 por esto el Centro de Convenciones cobró un 
millón de los cuales el mismo Centro le devolvió o pagó a Proyecto 3 la cantidad de 850 mil pesos y así varios 

eventos con estas dos empresas, en las cuales aparentemente es socio el secretario de Turismo, mismo 
personaje con el que discutió el pasado jueves al margen del congreso Charro, donde ya Gutiérrez le dijo que 
estaba hasta el gorro de que lo tratara como gato y siempre le gritara, por lo que se pelearon y el secretario le 
dijo que estaba despedido. 
”También sería bueno investigar cómo es posible pagar más de 650 mil pesos de renta de equipo de aire 

acondicionado por un mes en las instalaciones del Centro Expositor a una empresa propiedad de los amigos de 

Gutiérrez Bellato, del DF por supuesto. 
”También hay que investigar cómo se dio el contrato de limpieza que se otorgó a la empresa Abondanza, 
propiedad de un tipo prepotente llamado Mauricio y el cual presume tener relación familiar con el secretario de 
Transportes y con la contralora, en esto se despidió a toda la gente de mantenimiento y limpieza del Centro de 
Convenciones y ahora, aparte de estar sucio y descuidado, se paga mensualmente casi el doble de la nómina 
que se tenía (¿de cuánto será la mochada?). 
”En cuanto al personal de seguridad, lo mismo, ahora se paga el doble ya que según se dio de alta a pura 

personas con formación militar, debido a que Roberto Galván presume ser sobrino del secretario de la Defensa 
Nacional y según él son mejores elementos, lo cual dudamos mucho ya que el trato que le dan a los visitantes 
es muy grosero y todavía contrató a policías, entonces el recinto se ve como sitiado; en cuanto al 
mantenimiento los baños siempre están sucios, la pintura del edificio está deteriorada, los jardines y macetas 
mal, los aires acondicionados no funcionan, en fin, pobre, pobre Centro de Convenciones. 
”Todo indica que vuela para ser concesionado como siempre lo ha querido el gobernador, desde que era 

secretario de Finanzas y ahora en unos meses más van a decir que no es un organismo prioritario y que le va a 

costar al gobierno y entonces por esto, seguro lo privatizan, el tiempo lo dirá. Saludos.” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=675 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante\Arturo Rueda) 

 
Democracia y autoritarismo en la era morenovallista  
Una de las narrativas fundamentales que vive el país es el desencanto con la democracia. Luego de una 
larga, larguísima transición de un régimen semiautoritario que nos tomó los últimos 23 años, en el que se 
construyeron instituciones como el IFE para tener elecciones creíbles y competitivas, una gran mayoría de 
mexicanos descubre que lo importante no es cómo se llega al poder, sino cómo se ejerce. Los resultados 

del estudio Latinobarómetro 2011 han terminado por llenar de desencanto a académicos y organizaciones 
ciudadanas.  
México es el país en el que más ha caído el apoyo a la forma de gobierno democrática, pues apenas un 
23 por ciento de los encuestados se manifiesta satisfecho con ella, mientras que el 73 se manifiesta 
en desacuerdo. Otro dato: un 38 por ciento de los mexicanos no cree que la democracia sea la mejor forma 
de gobierno. En otras palabras: un número importante de mexicanos no le importa si vive en un régimen 
autoritario o de mano dura. Para ellos lo importante es que la economía y la seguridad pública se gestionen 

correctamente, sin importar las herramientas a las que tenga que recurrir un gobierno. Es decir, buscan 
eficiencia antes que consenso.  
Estos datos fundamentales sirven para explicar dos fenómenos políticos. Uno, el apoyo que el gobierno 
morenovallista sigue manteniendo en las encuestas pese a las acusaciones de que le lanza todos los días la 
prensa marinista de ―autoritario” o de “mano dura”. La otra, una posible lógica al regreso del PRI a Los 
Pinos: tras dos sexenios de una democracia ineficiente conducida por el PAN, a los mexicanos no les 

importa entregarse al pasado autoritario con tal de que sus problemas sean resueltos. Veamos las hipótesis. 

Ana Teresa Aranda, Manuel Bartlett y la prensa marinista han centrado sus críticas al gobierno morenovallista 
acusándolo de autoritario a partir de casos reales o inventados en la que la aplicación de la ley se lleva 
a un máximo al que los poblanos no estábamos acostumbrados. La esposa de un periodista consagrado. El 
secretario particular de una leyenda del panismo. Un empresario distinguido del marinismo acostumbrado a 
extender la mano para pedir. Varios funcionarios de bajo nivel pero que cristalizan la corrupción que 
afecta a los ciudadanos. Un diputado local que extorsiona a una alcaldesa. La caída del auditor general por 

manejos sospechosos con alcaldes, y después, el descubrimiento de bodegas clandestinas con documentos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=675
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oficiales. La negativa a firmar acuerdos económicos con varios medios acostumbrados a vivir de la cultura de la 
colusión. 
El discurso del morenovallismo es “nadie por encima de la ley”. Y Fernando Manzanilla en entrevista para 
CAMBIO describió que los calificativos de ―autoritario‖ y ―mano dura‖ provienen del hecho de que ellos no se 

prestan a negociar la ley como lo hacían administraciones anteriores, en que las elites empresariales, 
mediáticas y políticas sabían que el amiguismo era el recurso perfecto para evitar la aplicación de las leyes. 
Al poblano de a pie la discusión le parece irrelevante si el gobierno de Moreno Valle es autoritario o 
democrático. Al poblano le interesa si el gobierno hace o no hace. Si tiene empleos, seguridad y 
educación. Si construye obra pública, hay programas sociales de apoyo, salud, transporte público. En última 

instancia, si el gobierno roba y sus funcionarios son rapaces, y si los policías y tránsitos los 

extorsionan. La discusión sobre el presunto autoritarismo compete a las elites que en los gobiernos de 
Manuel Bartlett, Melquiades Morales y Mario Marín se acostumbraron al privilegio de que la ley no se les 
aplicara, y se les dieran beneficios consistentes en subsidios, contratos y obra pública. Son ellos los que 
extrañan el autoritarismo que les beneficiaba, y no el que les perjudica.  
Hace semanas señalamos el concepto de “legitimidad por resultados” como el éxito de todo gobierno: el 
primer requisito del poder es que pueda. En ese sentido la nostalgia nacional remite a la presidencia de 
Carlos Salinas de Gortari como el último gobernante que quiso e hizo, a diferencia de Vicente Fox y Felipe 

Calderón que perdieron sus sexenios en un querer y no poder. El mexicano de a pie extraña la efectividad 
tricolor en el control de la delincuencia y muchas variables más. La ineficiencia panista, en este sentido, es 
la causa última que propicia el modelo de restauración priista. En algún sentido, una parte importante 
de los mexicanos ve el pasado con nostalgia.  
Por supuesto que los resultados del Latinobarómetro no aclaran la confusión conceptual en que la vive esa 
mayoría de los mexicanos. Democracia y eficacia gubernamental son conceptos diferentes. O en otras 

palabras: elecciones limpias y competitivas no tienen la culpa de que los panistas no hayan sabido qué hacer 

con el poder. Pero la percepción es así: por ello las acusaciones de autoritario le hacen a Moreno Valle lo que el 
viento a Juárez. Porque los poblanos, me incluyo entre ellos, queremos un gobierno que nos saque de ser la 
tercera entidad más pobre del país. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-031111.php 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 

Las bribonadas de Natale 
Dios en el Poder al servicio de la comunidad. 
Solicita su apoyo y atención para localizar a la siguiente persona:  
Juan Carlos Natale López. 
De 30 años de edad. 

Se le vio por última vez en el Congreso de la Unión presumiendo su Segundo Informe de Labores.  
Como señas particulares tiene una cicatriz en el rostro, la voz gangosa y a veces padece de sus facultades 

mentales.  
Cuidado. 
No es agresivo, pero sí peligroso.  
Sus acciones provocan revueltas en las instituciones públicas de salud.  
 ***  
Hace unas semanas, el diputado federal del Partido Verde realizó una ardua campaña por tierra y por aire para 
promocionar sus logros en la Cámara Baja y para rendir cuentas a sus representados. (No, no para 

posicionarse en pos de una candidatura al Senado). 
Como Juan Carlos Natale trabaja para todos los poblanos en San Lázaro, los citadinos tuvimos que ver su lindo 
rostro en la mayoría de los autobuses con algunos de sus éxitos en San Lázaro, como la Ley del Primer Empleo 
y los famosos e indispensables vales de medicina.  

El publicista de Natale resultó todo un éxito.  
Clap. 

Clap. 
Natale en la oficina. 
En la escuela. 
En el baño. 
En el gimnasio. 
En los camiones. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-031111.php
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En las calles.  
En la radio. 
En la tele. 
En los árboles. 

En los postes. 
El único problema es que algunos inocentes poblanos le creyeron al diputado. 
Oh dear Lord.  
 *** 
Temo anunciarles que los famosos vales de medicina son fakes, falsos, pirañas, falaces, apócrifos, piratas, 

embusteros, engañosos, arteros, impostores, embaucadores… 

¡No existen! 
Bueno, tal vez sí pero sólo Dios y Natale saben dónde. 
 ***  
Algunos crédulos llegaron a las clínicas públicas exigiendo los vales prometidos por el flamante Natale.  
—¿Y mis vales de medicina, señorita? 
—¿Cuáles vales? 
—Dice el diputado que ya hay vales, démelos…Quiero mis vales, déme mis vales, no me robe mis vales… 

—¿De qué habla? 
—De los vales de medicina que anuncia un güerito en los camiones, en la tele y en la radio… 
Esta conversación se repitió en varias clínicas públicas de la entidad por culpa de Natale. 
La desesperación de las delegaciones del IMSS y del ISSSTE llegó al grado de colocar letreros para evidenciar 
la estafa del diputado con la leyenda: 
―Hospital regional. ISSSTE Puebla. No otorga vales de medicamentos‖. 

Plop.  

 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/noviembre/colum-diosenelpoder-
031111.php 

 

(Poder y Política/Manuel Cuadras) 
 
Tres reflexiones de la muerte en el lúgubre mundo de la política 
¿Qué es pues la muerte, si no más que el momento en que dejamos de latir, pulsar, respirar, sentir, amar, reír, 
llorar, gritar, existir…? Nada del otro mundo… 
Reflexión 1. Recuerdo que hace algunos años, una persona a la cual aprecio y respeto en demasía (de nombre 
Silvia y apellido Tanús) me compartió una reflexión que marcaría mi vida profesional: ―La política es la 

única actividad en que los muertos resucitan…‖ En aquél tiempo la autora de la frase se encontraba en un 
mal momento político (derivado de la debacle electoral de 2003) y había decidido tomarse un tiempo para 
guardarle el luto respectivo a su candidatura y regresar con más fuerza. Y así fue, el tiempo y la política 
se reunieron nuevamente en su tablero de ajedrez, y Tanús siguió dando clases de política a muchos de la 

aldea (y estoy seguro, lo seguirá haciendo). 
Nada más cierto que lo anterior. La política es ese extraño juego en que unos salen, otros entran; unos 
permanecen y otros regresan. ¿En qué radica una y otra condición? En muchas cosas, pero creo que lo 

podríamos resumir en una sola: la suerte, sinónimo de destino, aliada de las circunstancias, y cómplice de las 
coyunturas. 
Hay personas (políticos) que sin merecerlo mueren, y otras que sin desearlo nacen. Otras en cambio están 
muertos sin saberlo, y otros tantos, viven sin luchar. Paradojas de la vida y la polítca. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/noviembre/colum-diosenelpoder-031111.php
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Reflexión 2. La Muerte es esa señora altiva, soberbia y elegante que pone fin a nuestros latidos cuando nos 
toma de la mano. Tiene una prima que la ayuda en sus labores y que es conocida como ―La Muerte Política‖. 
Ésta última, gusta de andar sola, casi nunca se hace acompañar de su prima la mayor. Es muy coqueta y se 
divierte besando a los políticos con los labios envenenados, para mandarlos a dormir un rato, y disfrutar 

nuevamente de la misma travesura al despertar de su letargo (así, durante varios sexenios).  
La prima mayor, en cambio, casi siempre se hace acompañar de su prima política, de tal suerte que, cuando 
la Muerte se presenta ante un político, la Muerte Política entra en escena también, poniendo fin, al mismo 
tiempo, a la vida y obra del personaje en cuestión. Sin embargo, no siempre sucede así, existen ciertas 
excepciones. La vida de un hombre termina cuando encuentra la mano de la Muerte, pero su obra y legado 

continúan, resistiéndose a partir en compañía de la Muerte Política, eso solo sucede con los grandes políticos, 

cuyas ideas no mueren y están perennes en la mente de los mortales. Puede una persona morir 
biológicamente y vivir políticamente… 
Reflexión 3. En 1994, ante la trágica muerte de Luis Donaldo Colosio (hombre cuyas ideas no murieron en 
Lomas Taurinas), muchos politicuchos pretendieron aprovechar la coyuntura para desconocer los pactos 
celebrados con el ex candidato presidencial Colosio.  Uno de ellos fue Ernesto Zedillo, su sucesor, quien quiso 
echar abajo las candidaturas a diputados y a Senadores ya palomeadas por Colosio, para impulsar a gente 
afín a él (Zedillo) y no a los perfiles aprobados por su antecesor asesinado. En Puebla esa (mala) suerte la iba a 

correr Melquiades Morales Flores, hombre muy querido por Colosio, pero que nada le representaba a los 
intereses de Zedillo. Zedillo (candidato) habló con el entonces gobernador poblano Manuel Bartlett para 
informarle que su decisión de no postular a Melquiades Morales, lo hacía ya en su calidad de candidato y 
próximo Presidente de la República, a lo cual, el mandatario poblano se opuso, diciendo que él (Bartlett) había 
establecido un acuerdo con Colosio, y que los acuerdos son para cumplirse, mucho más, tratándose de la 
memoria de un fallecido. 

¿Era Melquiades Flores el candidato de Bartlett? No, y esa era la oportunidad perfecta para descarrilar el 

proyecto sucesorio de Melquiades, sin embargo, el respeto a la memoria de Colosio pudo más que las 
ambiciones personales del momento. La vida (y la muerte) no se equivocan. Colosio, Bartlett y Melquiades hoy 
son políticos que gozan de cabal salud en la memoria y el afecto de la gente, ¿y Zedillo? Por eso soy un 
convencido que la vida y el tiempo se encargan de poner a cada quien en el lugar que le 
corresponde… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/noviembre/colum-poderypolitica-

031111.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
A salvo 
Quien tenía que decir la última palabra sencillamente exclamó… 

¡No! 
Vamos de gane en Puebla. 

¿Cómo que querer entubar el río Atoyac? 
Afortunadamente la sesuda propuesta se vino abajo y el río Atoyac con su pesada contaminación no se 
entubará como hace muchos años se decidió entubar el río San Francisco, el cual ya no pudo rescatar en su 
gobierno Manuel Bartlett Díaz, que pretendió limpiarlo y hacer un complejo turístico al estilo San Antonio 
Texas. 
Cueste lo que cueste, el río Atoyac será sometido a una limpieza histórica y se tendrá que meter en cintura a 
las empresas responsables de su alta contaminación que, producto de la corrupción, no han dejado de arrojar 

sus descargas sin tratamiento al río. 
¡No! y ¡no! 
El río Atoyac no se entubará y cueste lo que cueste se limpiará. 
También se aplicarán sanciones severas a quien atente en contra de su limpieza y orden que tiene que ser 

respetado. 
Así, ¡sí! 

Exclamaron los grupos de ecologistas que ya estaban instrumentando una campaña en contra de la absurda 
idea de retroceder 
Y entonces en este mismo sexenio podremos disfrutar de un río limpio que ofrecerá un largo trayecto para 
pasear y conectarse con la naturaleza. 
Y es que así nos dibujaron a la Puebla que queremos disfrutar, y no tiene por qué ser de otra forma con todo y 
las genialidades de foráneos que tratan de enterrar y entubar uno de tantos problemas como la limpieza del 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/noviembre/colum-poderypolitica-031111.php
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Atoyac que es tarea de todos, no sólo del gobierno del estado. 
No hay vuelta de hoja y la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental podrá estar tranquila. 
No se trata ni de campañitas ni de grillas, sino de defender al planeta y rescatar la limpieza de los cuerpos de 
agua de Puebla que décadas atrás sirvieron de escenario para los días de campo de las familias de todos los 

niveles de esta capital que gozaba del prestigio de la limpieza, como lo narra en sus crónicas la condesa de 
Calderón de la Barca.     
 ¡Está dicho! 
Lo dijimos desde antes del uno de febrero, la administración del gobernador Rafael Moreno Valle trae otro 
estilo de trabajar y gobernar. 

Así, por primera ocasión en Puebla no hicimos puente con motivo de la fiesta de muertos. 

Lunes y martes se trabajó con toda normalidad en todas las dependencias tanto del gobierno estatal como del 
municipal. 
No hubo permisos ni excepciones. 
Se descansó estrictamente el día de los fieles difuntos ayer 2 de noviembre.  
La administración regresa hoy a la normalidad tras un descanso de sólo un día, a diferencia de la Federación 
que sí tuvo para disfrutar 1 y 2 de noviembre. 
Y ya está pactado el descanso de fin de año. Los trabajadores sindicalizados se irán a disfrutar de sus 

vacaciones al concluir su jornada el viernes 16 de diciembre para reincorporarse hasta el lunes 2 de enero. 
En tanto, el resto de los empleados, los de confianza y funcionarios de primer, segundo, tercer nivel y el resto, 
podrán retirarse el viernes 23 de diciembre cuando concluyan sus labores, para retornar el 2 de enero. 
Las 2 semanas de descanso en diciembre para los funcionarios, al menos en este sexenio, se reducen a una 
semana. 
Y así todos contentos a darle duro al trabajo que es mucho y no se puede rezagar. 

Además de regreso a trabajar en jornadas intensas en la preparación del primer informe de gobierno que 

tendrá que rendir el gobernador el 15 de enero. 
La desbandada 
Indiscutiblemente que a los priistas no les va a gustar el término de ―desbandada‖ 
Entonces podremos hablar de salida. 
O fuga. 
Partida. 

Renuncia. 
Pero al final de cuentas a lo que nos referimos es al cambio de partido que muchos priistas están decididos a 
hacer, inconformes con el manejo de los cuadros directivos y alentados hoy por la decisión de quien fuera 
gobernador y senador promovido por este partido que finalmente lo puso a raya, el respetable ideólogo 
Manuel Bartlett Díaz, quien al hablar con objetividad sobre la situación y posición que hoy enfrenta el 
tricolor, pasó a convertirse en un militante incómodo. 

Con don Manuel están decididos a abandonar el partidazo más de un centenar que han trabajado 

intensamente y que hoy han sido despreciados ―por los dioses‖ que dicho sea de paso, todo indica que traen 
perdido el hilo con la realidad política que vive este país. 
¿Cómo la ve? 
Lo interesante hoy es saber si todos los desertores del PRI, que se van con información sobre estrategias muy 
valiosas, se van a la misma corriente política que está invitando a don Manuel. 
Interesante el fenómeno. 
Y como dijera el clásico: y lo que nos falta. 

Por lo que desde hoy podemos comenzar a hablar de un proceso político en torno al 2 de julio del 2012 
totalmente inédito y cargado de sorpresas, y sólo confiamos en que no se repitan historias bañadas de sangre, 
que la sangre que ha corrido por el narcotráfico ya manchó al mapa mexicano ante los ojos del mundo. 
A propósito 
Que por cierto, el próximo año va a estar cargado de sorpresas con motivo del calendario de fiestas por los 150 

años de la Batalla del 5 de Mayo. 

En la capital poblana, la zona de Los Fuertes se convertirá en pasarela de destacadas personalidades, entre 
otras, además del presidente de la República, un representante de mucho peso por parte del presidente de 
Estados Unidos, así como otro por parte del presidente de Francia, se habla de que es casi un hecho que acuda 
el alcalde de París, el joven político Bertrand Delanoé. 
Con este motivo se hablará de Puebla por todo el mundo. 
Y para mantener un recuerdo de las fiestas, en un amplio mercado de objetos, podremos coleccionar la 
moneda conmemorativa. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 03 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 23 

¿Cómo lucirá nuestra ciudad? 
Repleta, y más repleta de lo que luce ahora cada fin de semana y feriado, como se observó la noche del 
primero de noviembre con motivo de la fiesta de los muertos sobre los prados del zócalo, que sirvió de 
escenario para improvisar un cementerio del que las calaveras salieron de sus tumbas a danzar y hacer la 

fiesta en grande.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/noviembre/colum-manzana-031111.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Imagen deteriorada  
*Gran favor a la Doña  
Estrella estrellada. La reaparición el pasado lunes de Rafael Moreno Valle Rosas en el Canal de las Estrellas, 
específicamente en el noticiero nocturno que conduce Joaquín López Dóriga, tuvo dos motivos. Por supuesto la 

noticia retrasada que dio (se celebró el 25 de septiembre) del festejo del Huey Atlixcáyotl sólo fue el pretexto. 
Fernando Landeros, presidente del Teletón y amigo del gobernador de Puebla, fue el encargado de pactar su 
retorno a Televisa.  
Con una imagen recargada que incluye un delineado en el contorno de los ojos (trabajo a cargo de un 
experimentado francés y efectuado en Estados Unidos), Rafael Moreno Valle Rosas reapareció impecable en la 
pantalla grande, como una estrella más del Canal de las Estrellas.  
Una cruzada de recuperación de imagen mediante los medios a los que ha pagado millones de pesos para la 

difusión de sus actividades y especialmente de su persona, es uno de los dos motivos de la reaparición. Y es 
que el gobernador está preocupado por la caída estrepitosa de la popularidad que gozaba entre los poblanos.  
El segundo motivo consiste en desacreditar a medios de comunicación y sobre todo a los periodistas que han 
contribuido a exhibir su autoritarismo y el falso gobierno del cambio que prometió en campaña. Para ello 
recurrió a su amigo Fernando Landeros, quien sopesó en cuál de los noticieros de mayor audiencia (López 
Dóriga y Carlos Loret de Mola) sería más relevante la presentación. Al final decidieron en el del "teacher".  
La preocupación de Rafael Moreno Valle Rosas para recuperar algo de la popularidad que gozaba entre los 

poblanos, ante la proximidad de los comicios electorales federales del próximo año, representa un dilema para 
quien mal gobierna Puebla en la actualidad. Desde luego, aparentar que trabaja en bien de Puebla y no como 
en realidad acontece para su proyecto político, será la tarea de las televisoras nacionales, principalmente de 
Televisa.  
Por supuesto, la "carrera" artística del gobernador en Televisa tendrá un costo extra para los bolsillos de los 
poblanos. El pago de la entrevista con López Dóriga tuvo un desembolso de más de 600 mil pesos, si se toma 

en cuenta que esa cantidad cobra Loret de Mola por escasos 5 minutos. Y como el noticiero del "teacher" es de 
mayor audiencia, ya se podrá imaginar estimado lector en cuánto nos salió el chistecito.  
Como estaba próxima la celebración del día de muertos, acudió a la televisora en un traje que le quedaba 
grande. Nada bien le sienta la combinación de sencillez y humildad con el que le fabricaron el falso atuendo. En 
esa misma tónica volverá a aparecer en los canales de Televisa para tratar de engañar principalmente a los 
poblanos.  
Pero como muy pocos le creen al gobernador de Puebla, tan pocos que podría recurrir en una acción 

desesperada al programa dominical en Familia con Chabelo, donde bien ganaría la simpatía del auditorio 
infantil poblano, que sería el único que escucharía las falsas promesas que suele hacer cuando de ganar votos 
se trata y todavía con la posibilidad de que lo ignoren o si bien le va, pidan lo catafixien.  
Lo que no quiere ver Moreno Valle Rosas es que los poblanos han dejado de creer en las promesas incumplidas, 
tanto que ahora más que nunca ha recurrido a sus "acarreadores" de gente para sus eventos recientes, como 
el festejo charro, por cierto organizado por Gerardo Islas, padre del recién nombrado dirigente de Nueva 

Alianza del mismo nombre, donde le llevaron algunos cientos de paleros.  

A partir de los siguientes días, ver a Rafael Moreno Valle Rosas en los canales de Televisa y Televisión Azteca, 
será el pan de cada día. Pretende recuperar la popularidad pérdida que lo llevó a ganar la gubernatura de 
Puebla. Los poblanos tienen la última palabra si vuelven a caer en la trampa.  
Reporte del Informante  
Gracias gobernador. Tras las embestidas que Rafael Moreno Valle Rosas ha concretado en los últimos días 
contra Ana Teresa Aranda y su gente, el gobernador de Puebla le hizo un gran favor al pedirle al precandidato 

del PAN a la Presidencia de México, Ernesto Cordero, que se deslindara públicamente de la Doña, lo que facilitó 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/noviembre/colum-manzana-031111.php
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el planeado abandono que tenía de dejar a quien a pesar del apoyo presidencial, no levanta en el ánimo de los 
mexicanos.  
Después de que Cordero cumplió el capricho de Moreno Valle Rosas, la Doña tuvo el camino libre para sumarse 
al equipo de campaña de Josefina Vázquez Mota, para empezar a trabajar de inmediato, aunque en realidad en 

coordinación con Myriam Arabián, delegada federal de la SEDESOL, y Eduardo Rivera, presidente municipal, 
quien por cierto anda tan crecido que ya se siente el próximo gobernador de Puebla, ya laboraban para la 
precandidata poblana. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador\Alejandro Mondragón) 
 
El negocio de los accesos al Periférico, continúa hoy  
Un jugoso negocio se ha registrado en los últimos sexenios en torno al Periférico, principal circuito externo de 
la zona metropolitana de Puebla. 
Y es que desde las expropiaciones para su construcción durante la gestión de Manuel Bartlett Díaz, los 

siguientes gobiernos: Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres facilitaron la apertura indiscriminada de 
accesos en el Periférico para conectar fraccionamientos residenciales, gasolineras, escuelas y hasta 
restaurantes, lo que ha permitido un alza en la plusvalía de las propiedades. 
Áreas verdes o derechos de vía prácticamente se privatizaron en menoscabo del patrimonio de los poblanos. 

Con la nueva administración, encabezada por Rafael Moreno Valle, poco se sabe de las acciones legales para 
recuperar la traza original del Periférico, cuyos accesos irregulares han terminado por convertirlo en un 
bulevard de alta velocidad. 

El grave problema es que el slogan propagandístico de que ―nadie está por encima de la Ley‖ se ha quedado 
sólo en discurso, porque no sólo se desconoce de algún estudio técnico para revertir las autorizaciones de 
accesos en el pasado, sino que continúa la entrega de permisos. 
Estas anomalías se registran en la Secretaría de Infraestructura. Si la Ley faculta exclusivamente al titular de la 
dependencia (Antonio Gali Fayad), por qué funcionarios de menor nivel asumen dichas atribuciones para 
favorecer a particulares con los accesos. 

Tales son los casos de la directora Técnica de Infraestructura, María del Carmen Mexicano Acevedo; Alma 
Patricia Arias Reyes, jefa del departamento de Estudios y Opuestos Geométricos; Manuel Diego Flores 
Rodríguez, analista de Proyectos; y Clemente Ronquillo Cruz, jefe de la Oficina de Estimación de Gestión 
Ciudadana. 

Ellos ejercen facultades para continuar con la entrega de permisos sobre nuevos accesos en el Periférico. 
Hasta la semana pasada seguían en la dependencia. De hecho, se mantienen en el cargo desde el sexenio 
pasado. El pasado 31 de octubre venció el plazo fijado por la Ley para que los nuevos secretarios de despacho 

deslinden responsabilidades sobre irregularidades cometidas por funcionarios marinistas. 
¿Y qué pasó? 
¿Ya se actuó? 
¿Se dejará pasar y hacer? 
Por lo pronto, habrá que ver hasta dónde llega la autoridad en casos de accesos al Periférico como el obtenido 
por el restaurante Cielo Rojo, propiedad de Juan Manuel Zavala, concesionario de La Casa de Los Muñecos. 
¿Quién le dio el permiso para disponer de un acceso del Periférico a su negocio? 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7421&Itemid=70 
 

(La Tempestad\Valentín Varillas) 
 

Meneses, ejecutivo de OHL 
Algunos funcionarios marinistas, a pesar de haberse ya acabado su época de bonanza política y económica, 
siguen siendo huéspedes frecuentes de las dependencias que alguna vez controlaron o de las que por lo menos 

eran considerados como visitantes distinguidos. 
Es el caso de Valentín Meneses, ex vocero del anterior régimen y que se desempeñó también como Secretario 
de Comunicaciones y Transportes además de Secretario de Gobernación. 
La figura de Meneses se ha vuelto cotidiana en secretarías como la General de Gobierno y la de Infraestructura, 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7421&Itemid=70
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a donde acude, según él, con la representación de la empresa constructora española OHL. 
Así como lo lee. 
El ex funcionario pudo colocarse como uno de los ―altos ejecutivos‖ de la firma y cabildea en dependencias de 
gobierno en defensa de sus intereses. 

La historia apesta a un descarado pago de facturas. 
Y es que, en el sexenio anterior, Meneses fue pieza clave para que el gobierno del estado le asignara a OHL, de 
forma directa y sin licitación de por medio, las obras de construcción del Libramiento Norte. 
En su momento, como titular de la SCT, el marinista justificó la ausencia de concurso para la entrega del 
contrato argumentando que ―no se licitó porque no se utilizan recursos públicos ni federales, estatales, ni 

municipales; será la empresa la que invierta, y todo está apegado a derecho, a la ley. Va a haber una derrama 

económica, se van a generar empleos, toda la zona metropolitana norte se va a descongestionar‖. 
La empresa constructora se comprometió a invertir en la obra 189 millones de Euros, algo así como 3 mil 400 
millones de pesos, a cambio de disfrutar de los beneficios de un período concesional de 33 años de esta 
carretera que tendrá una longitud de 35 Km, que de acuerdo al proyecto será de dos carriles por sentido y 
conectará la autopista México-Puebla con las autopistas Amozoc-Perote y Puebla-Veracruz. 
OHL, de acuerdo con sus propios números, espera obtener ganancias por mil 429 millones de Euros, más de 25 
mil 700 millones de pesos, tan sólo por esta concesión. 

Como Secretario de Comunicaciones y Transportes y más adelante como titular de Gobernación, Valentín 
Meneses fue fundamental en el proceso de negociación con ejidatarios que se negaban a vender sus tierras a la 
firma española y hacerse así de los predios necesarios para echar a andar el proyecto. 
Inclusive, a petición expresa de OHL, se consideró en su momento la posibilidad de expropiar una franja de 3 
Km de predios propiedad de ejidatarios que no estaban interesados en vender su patrimonio. 
Al final, la estrategia de la expropiación fue abortada por su potencial alto costo social y porque evidenciaría el 

descarado apoyo gubernamental que se le estaba dando a la firma. 

Como muestra de ―buena voluntad‖, OHL accedió a pagar 500  millones de pesos por derecho de vía, lo que no 
sirvió para convencer a los reacios a vender. 
Sin embargo, Meneses fungió siempre como mediador entre la empresa y el Frente de Pueblos en Defensa de 
la Tierra y el Agua, quienes asumieron la defensa de los ejidatarios. 
Es más, en noviembre de 2010, ya como Secretario de Gobernación, dio la indicación de que la SCT fuera 
relevada de las negociaciones entre ejidatarios y empresa para acordar por fin el inicio formal de la obra y que 

fuera la dependencia a su cargo la que se encargara totalmente de las labores de cabildeo. 
En ese momento, la liberación de terrenos era cercana al 60%, lo que representaba 22 de los 35Km del total 
de la obra. 
Apenas en julio pasado, trascendió que uno de los principales líderes de los ejidatarios, José Mateo López 
Aguilar, habría recibido una fuerte cantidad de dinero a cambio de acceder a vender sus tierras. 
Según sus compañeros de ―lucha‖, la transacción comercial tuvo un valor oficial de un millón y medio de pesos, 

pero sospechan que existió un pago mucho mayor para convencerlo. 

Además, revelaron que a estas fechas se llevan a cabo reuniones secretas con Valentín Meneses a espaldas del 
movimiento, las cuales convocaron a campesinos para pedir programas o apoyos como tractores y fertilizantes 
para aplazar marchas y acciones. 
En estas últimas reuniones, Meneses ya fungía como ejecutivo de OHL. 
En resumen, poco ha cambiado en las acciones que Meneses ha llevado a cabo por años para favorecer a la 
empresa española OHL en el tema del Arco Norte. 
La diferencia, es que ahora es ya formalmente su empleado y  puede cobrar oficialmente por hacerlo, con todo 

y recibo de honorarios. 
Ya no por debajo del agua. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7420&Itemid=71 

 

(Al Pie de Letras\Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
¿Pues no que no servían para nada? (Las encuestas)  

Hace poco más de un año, luego de verificarse las elecciones en Puebla y otros Estados, un buen número de 
políticos, periodistas y ciudadanos interesados en el tema, expresaban su desconfianza en los ejercicios de 
medición de opinión pública. 
Porque en algunos casos, lo que habían ―predicho‖ las empresas que levantamos encuestas, no había 
correspondido a lo que finalmente ocurrió el día de las elecciones. Que se habían equivocado. Que finalmente 
se demostraba que las encuestas no servían para nada. Que se acababa con la ―tiranía‖ de las encuestas. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7420&Itemid=71
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Desde luego, no pocos de los que encabezamos a empresas encuestadoras –serias y que siguen y seguirán 
funcionando- nos sentimos aludidos e intentamos una y otra vez explicar lo que estaba sucediendo. Que no 
había habido errores metodológicos. Que habían sucedido cosas muy extrañas en los días previos a la elección 
y por supuesto el día mismo de las votaciones. 

Y que sin embargo –al menos yo sí lo declaré aquí mismo y en STATUS Diario-, revisaríamos nuestras técnicas 
y analizaríamos seriamente lo que habíamos hecho y lo que había sucedido, para que si las fallas hubieran sido 
responsabilidad nuestra, pues lo asumiríamos y cambiaríamos nuestros paradigmas y fundamentos en los que 
basamos nuestro trabajo. 
Los meses pasaron. Y a más de un año las cosas han venido aclarándose. Solitas. 

Sólo para recordar, un par de meses antes de que se realizaran los comicios de julio de 2011 en Estado de 

México y Coahuila, el IFE denunció públicamente que estaba detectando cambios ―atípicos‖ de domicilio en 
miles y miles de ciudadanos que con ese motivo estaba cambiando su credencial de elector. El PAN apoyó la 
denuncia, indignados sus líderes y candidatos. 
Lástima que no lo hayan hecho en Puebla, Sinaloa o Oaxaca, un año antes. 
El pequeño detalle es que en Puebla, Sinaloa y Oaxaca (al final de la campaña) el PAN sí iba en alianza con 
quien fraguó una refinada forma de hacer fraude electoral: el Partido Nueva Alianza, propiedad de Elba Esther 
Gordillo y su sindicato magisterial. Pero en Estado de México y Coahuila el PANAL iba con el maldito PRI. 

¿Y qué tiene que ver Nueva Alianza con el hecho del cambio de credencial de elector de miles y miles de 
supuestos ciudadanos cambiantes de domicilio? Bueno, pues constituye la técnica mapacheril del llamado ―voto 
golondrino‖, que implica que un ejército de ―votantes‖ cambia de domicilio en cada Estado donde hay elección 
y con ello puede obtener una nueva credencial de elector. 
Vamos: Son las mismas personas, solo que presentan un nuevo comprobante domiciliario y se sacan una 
nueva credencial del IFE. Así de simple. 

¿Qué organización puede tener a un ejército de ―ciudadanos‖ que puedan conseguir comprobantes domiciliarios 

de otro Estado y con ello solicitar una nueva credencial de elector? Acertó Usted: Un sindicato que tenga 
representatividad en todos y cada uno de los Estados. Sí, ese que están pensando. 
Bueno. Para no hacer el cuento largo, finalmente descubrimos en el BEAP algo de lo que había pasado en julio 
de 2010: ¿Dónde carambas estaban todos esos ―ciudadanos‖ que el día de la elección sí salieron a sufragar por 
la opción partidista que ganó? ¿Por qué en las encuestas pre-electorales nos salía una tendencia (ciertamente 
con un PRI a la baja, pero que jamás nos salía con una desventaja de 20 puntos porcentuales) pero el día de la 

votación ocurrió otra con una diferencia tan grande? 
La razón es que varios miles de ciudadanos NO estaban en sus hogares en las encuestas previas… porque NO 
viven aquí. Son esos votantes falsos que cambiaron su credencial de elector meses antes. ¡Sí, el mentado ―voto 
golondrino‖! 
Y repito: Todos los partidos lo saben. Lo que pasa es que el PAN no dijo una palabra del tema cuando le 
convenía por ir en alianza con el partido de los profesores. Pero cuando fue su enemigo, ahora sí reclamaron 

indignados la cochinada electoral. Y el PRD menos. 

Pero bueno. Entonces recuerdo todo lo que dijeron panistas, perredistas y demás comparsas que los 
acompañaron, de las encuestas y mediciones pre-electorales. Claro: Que no servían para nada. 
Pero el tiempo pone a cada quien en su lugar. Como siempre. Y afortunadamente. 
Al día de hoy, TODOS los partidos están haciendo encuestas para saber qué precandidato es el mejor 
posicionado, al que más conoce la gente y el que más intención de voto provoca. 
Gobernantes encargan encuestas para saber a quién apoyar. Empresarios encargan encuestas para saber en 
quién invertir. 

Y precanddidatos nacionales encargan encuestas para definir quién será el abanderado presidencial: Este fin de 
semana, se levantarán sendas encuestas por encargo de Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador para 
saber quién de ellos despierta más el voto hacia las izquierdas. Y vaya, será por esas encuestas por lo que se 
decidirá el candidato presidencial. 
En el BEAP tenemos más trabajo que nunca. En varios Estados de la República. Por encargo de los mismos 

partidos que hace meses decían que las encuestas servían para un carajo. 

¿Pues no que no servían para nada? 
Y es que el voto golondrino no opera tan bien en elección nacional (aunque en algunos Distritos sí se utilizará, 
para que ganen candidatos al gusto de la Maestra y algún Gobernador…). Desde luego, ahora sí ya sabemos los 
encuestadores qué puede pasar. Tendremos ese sesgo muy presente a la hora de presentar resultados. 
En fin. No queda más que reír. 
Y sí, como siempre: Aquí vamos otra vez. 
Bendito voto golondrino: Nos trajo más chamba. 
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¡Plop! 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7422&Itemid=72 

 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
Los muertos vivientes 

Como la película de … en donde los últimos que saben que están muertos son los fantasmas, igualito pasa en la 

política aldeana: todavía hay quienes intentan revivir con giras por el estado, reuniones a puertas cerradas con 
líderes de su partido, con llamadas desesperadas al CEN, con declaraciones oportunistas para captar la atención 
de los medios… pero ellos son los únicos sin sospechar que no pasará nada… porque son muertos vivientes. 
Manuel Bartlett Díaz, la verdad es que sólo a Juan Carlos Lastiri le preocupa que don Manuel quiera 
renunciar al tricolor para irse a Convergencia. Sin embargo, dirán lo que sea de él, pero el ‗don‘ nadie se lo puede 
quitar. Para muchos fue un bueno gobernador y no será puesta en discusión que dejó una huella imborrable en la 

historia de este país. Pero los años lo han enterrado: sus manera fundamentalista de concebir la política resulta 
poco pragmática y atractiva ante la imagen fresca de nuevos políticos que ya ocupan el mando del PRI. 
Javier López Zavala, bueno, hasta la naturaleza lo rechaza: famosa fue su última travesía por la serranía 
buscando el apoyo de la militancia para sus aspiraciones al senado cuando lo atacaron cientos de abejas y hasta 
tuvo que ir al hospital de los picotazos. Lamentablemente ya a estas alturas es la única manera de que Zavala 
ingrese a los medios como noticia. Desde su monumental derrota del 4 de julio, el excandidato a a la gubernatura 

no se ha dado cuenta que nadie lo ve ni lo oye. Definitivamente es un muerto viviente. 

Francisco Fraile García, vive su retiro político con mucha dignidad en la delegación que bien le dio su partido. 
El otrora ‗pastor‘ de la ultraderecha y ex vocero del Yunque aún intenta volver a sus fueros con alguna 
nominación en las próximas elecciones, como para no perder la costumbre de que por más de 20 años fue 
candidato a algo del PAN. Definitivamente fue un pilar del PAN en Puebla, pero tendrá que dejar paso a las 
nuevas generaciones. 
Juan de Dios Bravo, para puras vergüenzas. Después del papelón que hizo como promotor en la ciudad de la 
campaña de López Zavala y la necedad de ser presidente del PRI local, ahora quiere filtrarse a la candidatura a 

diputado federal por un distrito de Puebla. Es decir, alza la mano para todo lo que se mueva y despida olor a 
huesito rico de roer. Está bien que la economía nos está jugando una mala pasada, pero todo tiene límites. De 
pena ajena. 
Julián Haddad, el eterno candidato a diputado por el distrito 9. Dentro de los pasillos del partido se comenta 
cómo el ex textilero dilapida su fortuna para comprar la candidatura, conciencias y simpatías, pero nada le 
resulta. Por obra y gracias del Espíritu Santo su partido se compadeció de él y en el trienio de Blanca Alcalá le 

dieron una regiduría. Pero obvio, no es suficiente. Nuevamente, como dicta la costumbre de la adicción, vuelve 
en sus empeños por meterse en la puja para el 2012. Sólo un milagro logrará revivir a este muerte viviente. 
Valentín Meneses, otro marinista que no entiende que sus cartuchos ya están quemados. Y de por vida. El 
ancla que lo hundirá hasta el final de sus días se llama Mario Marín, y todo lo que pudo hacer y aprovechar (se 
vale echar a volar su imaginar y seguramente le va a atinar ) fue en el pasado. Ni yendo a bailar a Chalma le 
darán la diputación federal que exige ‗por su carrera partidista‘. 
Ajá. Mejor que ni tiente al destino porque si le rascan a su historial en la SCT, ahora si no la cuenta. 

Blanca Jiménez, fue gracias a su marinismo que disfrutó todas las miles del poder con todo y su gris 
desempeño. Ahora se presume exmarinista, con tal de intentar filtrarse en la nómina del partido. Su último 
intento fue maniobrar para una diputación, por aquello de la equidad de género y la necesidad del PRI de sumar 
algunas mujeres a las candidaturas. Sin embargo, sus alianzas con puros perdedores la llevaron a seguir la luz 
del limbo político. Y ahí se va a quedar. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=639 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Valentín Meneses, operador en el DF 
El ex secretario de Gobernación de Mario Marín Torres, Valentín Meneses Rojas, podría declinar a su 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7422&Itemid=72
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=639
http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=1757
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aspiración de ser nominado como candidato a diputado federal por el distrito 6 de Puebla —el más 
peleado de los cuatro de la capital—, para integrarse al equipo de campaña de su amiga y paisana 
Beatriz Paredes Rangel. 
La ex presidenta del Comité Ejecutivo Nacional del PRI es, hasta el momento, la aspirante mejor 

posicionada del tricolor para contender por la jefatura de gobierno del Distrito Federal, cargo que 
buscaría por segunda ocasión. 
En las elecciones de julio de 2006, Beatriz Paredes quedó en tercer lugar con el 21.59% de los 
votos; fue superada por el actual jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Marcelo Ebrard Casaubón, que 
obtuvo el 67.24% de los sufragios, y por el candidato del PAN, Demetrio Sodi de la Tijera, que obtuvo el 

27.26% de la votación. 

La relación de Valentín Meneses con Beatriz Paredes no es nueva, aunque su cercanía viene de cuando 
aquél fue dirigente estatal del PRI y aquella se desempeñaba como presidenta nacional del partido y tuvieron 
que coordinarse para ganar las elecciones locales de 2007 en Puebla, en las que por cierto los priístas 
barrieron a los candidatos del PAN. 
De hecho, se sabe que desde hace por lo menos mes y medio en que Valentín Meneses fue invitado 
personalmente por la ex gobernadora tlaxcalteca para apoyarla a ganar simpatías y adeptos en el 
Distrito Federal, éste trata de agendar los pendientes y asuntos de su notaría los días lunes y viernes, para 

dedicarle los demás a la campaña de su paisana. 
*** 
A juzgar por la lista de aspirantes priístas a diputados federales, que este lunes publicó el columnista 
Jorge Rodríguez en El Sol de Puebla, lo más seguro es que en la próxima legislatura federal se repita 
el fenómeno que hoy vemos con los diputados locales y federales del PRI en el Congreso del estado y el 
Congreso de la Unión. 

Y es que de los 16 legisladores locales del PRI, ocho están totalmente alineados con el gobernador 

Rafael Moreno Valle, a saber: Jesús Morales Flores, Víctor Hugo Islas Hernández, Enrique Doger 
Guerrero, Edgar Salomón Escorza, Filiberto Guevara González, Juan Manuel Jiménez García, David Huerta 
Ruiz y Lauro Sánchez López. 
De los 15 diputados federales de origen priísta, hay cuatro o cinco que hoy están más cerca del 
gobernador que de su propio partido. Ellos son Fernando Morales Martínez, Jorge Juraidini Rumilla, 
Francisco Ramos Montaño y Leobardo Soto Martínez. 

*** 
Simón dice: 
―La sumisión a un hombre débil es disciplina. La sumisión a un hombre fuerte es sólo servilismo.‖ 
Gilbert Keith Chesterton (1874-1936) Escritor británico. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Ramova a la baja 

Otra encuesta, en el rubro de aprobación social sobre el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, Ramova, 
muestra que Ramova ha bajado en las encuestas. 
Fue publicada por el Beap en el portal Status Puebla a cargo del experto Rodolfo Rivera Pacheco, que escribió lo 
siguiente: 
―Y como siempre comento: La pregunta que mejor expresa la opinión de los ciudadanos es si aprueban o 
desaprueban en general la forma cómo está gobernando Rafael Moreno Valle. Los resultados porcentuales 
fueron: 

―Un mayoritario 58.4 % aprueba al gobierno de Moreno Valle, el 19.4 % lo desaprueba y un 18.6 % dijo ―más 
o menos‖ o ―regular‖. 3.6 % no supo o no contestó. 
―Ciertamente, es una aprobación social satisfactoria, nadie lo niega. 

―Pero también es cierto que en la Encuesta de los 100 Días lo aprobaba el 67.8 % y ahora el 58.4 %. O sea, ha 
bajado casi 10 puntos porcentuales (9.4) en aprobación social. 
―Y por otra parte, la desaprobación a los 100 Días era de 13.4 % y ahora es de casi 20 % (19.4 %, aunque el 
mes pasado llegó a 20.5%). Lo que significa que la desaprobación ha subido 6 puntos porcentuales‖. 

Hasta aquí el escrito del experto. Los comentarios son del lector. 
SIEMBRA EN PATIOS Y AZOTEAS 
En el día demostrativo de autoproducción en pequeños espacios urbanos, el Secretario de Seguridad y 
Soberanía Alimentaria de la CNC, Alberto Jiménez Merino, asegura  que es posible revertir el problema 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20400:suman-160-los-suspirantes-del-pri-por-las-diputaciones-federales&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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alimentario de 28 millones de mexicanos que no tienen los recursos ni para comprar los alimentos de la 
canasta básica. 
Uno de los problemas más graves del país es la seguridad alimentaria debido a la falta de programas que 
garanticen el desarrollo de las familias así como los diversos fenómenos climáticos y el bajo presupuesto para 

el sector campesino. 
Realizó el legislador federal una demostración en la comisaría ejidal de la colonia Chapultepec de la capital de 
Puebla,  donde mostró que a través de estructuras metálicas, bolsas de plástico ó ―salchichas‖, mecanismos de 
riego, sustrato de tierra  y plántula de hortalizas, se puede producir para el autoconsumo e incluso generar un 
ingreso extra que beneficie a las familias. 

Este sistema de producción puede ser adoptado en las azotehuelas y azoteas de las viviendas urbanas que 

cuentan con espacios reducidos, como en Europa. 
Es posible producir cilantro, acelga, lechuga, fresa, espinaca, col y apio, que puede reducir un gasto anual de 
entre 6 y 8mil pesos en la compra de hortalizas. 
DE TODO UN POCO 
UNA INICIATIVA de ley interesante, para proporcionar un marco jurídico que permita desarrollar los 
mecanismos y herramientas para prevenir y atender la obesidad, el sobrepeso y los trastornos alimenticios, 
presentó la diputada local panista Denisse Ortiz Pérez. Se llama Ley Estatal para la Prevención y Control de la 

Obesidad, Sobrepeso y Trastornos de la Conducta Alimentaria, la cual será analizada para su aprobación por las 
Comisiones Unidas de Salud y de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales. 
EL  PLENO el Tribunal Superior de Justicia del Estado, aprobó por unanimidad de votos  el calendario parcial de 
días inhábiles para los meses de noviembre y diciembre del año en curso: 1, 2, 18 y 21 de noviembre, 12 y 25 
de diciembre. El  Secretario del Tribunal Superior de Justicia, Rubén de la Rosa Gómez informó que el segundo 
período anual de vacaciones del Poder Judicial será del lunes 19 al 30 de diciembre del año en curso. 

EL DIPUTADO federal priista Fernando Morales Martínez calificó la reforma política como una verdadera reforma 

constitucionalista, que da a los ciudadanos  el empoderamiento que necesitan para intervenir en las decisiones 
importantes del país, al referirse a las candidaturas independientes. 
CON LA toma de protesta a integrantes de los comités municipales de Puebla, San Pedro Cholula y Huejotzingo, 
el PRI dio por concluido los procesos de elección en los 217 municipios del estado, informó el dirigente Juan 
Carlos Lastiri Quirós. En pocas palabras, la maquinaria electoral está lista. 
En fin, como escribió @eldecimoso, en una calavera (criptográfica) enviada a este espacio, llamada la 

PARcarta: 
La Parca se aterroriza 
porque no sabe qué hacer, 
si cartear -que es su placer- 
o censurar la noticia 
que a todos escandaliza. 

* 

¡Los hojaldras, al final, 
-levadura del Prianal- 
no esponjaron suficiente, 
ni ligaron Precedente! 
* 
Lo que asegura la gente:  
Que regresó el general, 

la histeria continuará... 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Pablo Rodríguez, el OFS y Actívate por Puebla 
El que continúa haciendo méritos… pero para caer de la gracia del poder en Puebla es el panista Pablo 
Rodríguez Regordosa. 

Y es que el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico sigue dando malas cuentas y 
dejando mucho, pero mucho qué desear como operador del gobernador del estado. 
Resulta que a Pablo le encomendaron desde hace varias semanas cuidar el flanco de la Iniciativa Privada 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 03 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 30 

en el marco del proceso de elección del nuevo auditor general del Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS) del Congreso de Puebla. 
Expresa y literalmente le pidieron que hiciera uso de sus relaciones profesionales, políticas y hasta 
familiares para arropar a David Villanueva Lomelí, quien –como todo mundo sabe- es el favorito del 

régimen. 
El objetivo final era que algunos o varios organismos del sector privado se sumaran en su momento a la 
BUAP y las otras instituciones que han postulado al presidente de la Federación Nacional de Colegios de 
Licenciados en Administración (CONLA). 
Así, Rodríguez Regordosa tenía, entre otras, la misión de “planchar” a los integrantes de Actívate por 

Puebla, la organización empresarial y de la sociedad civil que nació en el proceso electoral de 2010 y que en 

los hechos canalizó encubiertamente, so pretexto la ―participación ciudadana‖, diversos apoyos al hoy 
gobernador para cobrar viejas facturas al marinismo. 
En síntesis, le encargaron desactivar la posibilidad de que presentaran a su propio “gallo” para el OFS. 
El titular de la Secotrade reportó que ya había hablado con su primo, Francisco Rodríguez Álvarez, el 
presidente de Coparmex, y con su cuñado, Luis Rodríguez Fernández, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), y aseguró que no habría ningún problema; que si bien no había la 
intención de sumarse, por obvias razones, a la opción representada por el yerno del ex gobernador 

Melquiades Morales, tampoco Actívate por Puebla le llevaría la contra al sistema, lanzando a un 
candidato alternativo. 
Cuál sería la sorpresa en Casa Aguayo cuando el pasado lunes, tras la comparecencia de actores de la BUAP 
en el Congreso para postular a David Villanueva, también se anunció el registro de Francisco Romero 
Serrano, con el apoyo expreso ni más ni menos que de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), la 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), la Cámara de la Industria de la 

Transformación (Canacintra), el Consejo de Organismos Empresariales (COE), la Cámara de la 

Industria del Vestido, la Asociación Mexicana de Agentes Inmobiliarios y el Centro Empresarial de 
Puebla (Coparmex). 
Justamente las instituciones educativas u organismos del sector privado que acusan diversos agravios por 
parte del morenovallismo –del que ahora están distanciados- y que Pablo Rodríguez debía mantener bajo 
control y que, peor, afirmó haber operado con eficacia. 
Cuentan que el regaño no fue enorme, fue lo que se dice mo-nu-men-tal, pues de alguna manera la 

candidatura del contador Romero Serrano podría representar un golpe a la credibilidad de la cantada 
elección de David Villanueva como nuevo auditor general del OFS, y que en su desesperación por 
deslindarse de tamaño yerro, empezó a culpar a otros de sus torpezas, historia que al menos en el 
morenovallismo nadie le compró. 
Hoy, de hecho, hay muchas dudas sobre el futuro político de Pablo Rodríguez Regordosa, el único 
panista-panista que sobrevive en el gabinete y quien en los últimos meses, víctima de sus propios errores, 

ha perdido la confianza de su jefe. 

Recientemente fue noticia el hecho de que Rafael Moreno Valle prefiriera hacerse acompañar durante una 
gira oficial por Alemania –para hacer una visita a altos directivos de la Volkswagen- por su secretario de 
Turismo que por el funcionario supuestamente encargado de la promoción y el desarrollo económico 
de Puebla.  
Se habla de constantes reprimendas y hasta penosas humillaciones públicas por incontables gazapos, y 
son conocidos los numerosos signos de interrogación que hay en el grupo en el poder sobre la lealtad y el 
verdadero papel que Pablo desempeña al interior del PAN, pues ha dado suficientes muestras de que entre 

el morenovallismo y la ultraderecha a la que pertenece, ésta siempre será primero; y ahora, ahora no se 
ha hecho ningún bien complicando –por omisión o comisión- el arribo de una pieza clave a un sitio 
estratégico de control político y gobernabilidad, como lo es, ha sido y será el Órgano de Fiscalización 
Superior. 
No, definitivamente no luce fácil ni feliz el resto del año para el eterno aspirante a presidente municipal de 

Puebla. 

¿O será que a pesar de todo todavía sigue soñando con la senaduría? 
*** 
Este sábado viene a Puebla el jefe del gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard. 
Tiene programadas un par de reuniones con la Fundación Equidad y Progreso, y con las tribus del PRD que lo 
apoyan: Nueva Izquierda y Foro Nuevo Sol, entre otras. 
También se encontrará con un grupo de ciudadanos en el teatro del Complejo Cultural Universitario de la 
BUAP, pues los sin partido es el sector que más le interesa en estos momentos. 
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A pesar de lo que se dice en el entorno del Movimiento de Renovación Nacional (Morena) que controla 
Andrés Manuel López Obrador, Ebrard –quien probablemente vendrá con la hondureña Rosalinda Bueso, 
su nueva esposa y un gran factor de popularidad para el aspirante a la Presidencia- tiene buena aceptación y 
presencia en Puebla. 

Ebrard es amigo del gobernador Moreno Valle, así como del padre de éste, Rafael Moreno Valle Suárez, y 
fue uno de los principales impulsores de la coalición ―Compromiso por Puebla‖ –la unión electoral del PAN, 
PRD, Nueva Alianza y lo que entonces era Convergencia- que llevó a aquél al poder. 
La visita de Marcelo es sumamente relevante porque coincide con el levantamiento de las encuestas 
nacionales que lo medirán con López Obrador para definir al candidato de la izquierda; por eso, el trabajo 

por tierra y el despliegue mediático que presenta por estos días Ebrard es sencillamente espectacular, y 

Puebla, por su importancia y peso electoral, no escapa, no puede escapar, a esa lógica.  
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Calderón se quedó con las ganas  
En la 31 edición del Consejo Nacional de Seguridad Pública, llevada a cabo en Palacio Nacional a la cual se 
dieron cita los gobernadores de distintas corrientes e ideologías, los Secretarios de Estado involucrados en 
labores de seguridad así como el Presidente Felipe Calderón. La reunión tenía un objetivo, el cual era que a 

partir de mayo del próximo año, todos las corporaciones policiacas de todos los estados y municipios estuvieran 
certificados por métodos de control de confianza. 
La meta no es mala, todos los ciudadanos tenemos el derecho de gozar de cuerpos policiacos honestos, 
confiables, honrados y que su principal función sea la de velar por el bienestar social de los ciudadanos. Así 

como el gobierno tiene la obligación de contratar a los policías con estas características, dotarlos de 
capacitación, instrumentos y armamento para llevar a cabo su trabajo. 
Sin embargo; tenemos que observar el trasfondo de estas decisiones apresuradas. Hoy en día ninguna entidad 

federativa cuenta ni con el 50% de sus elementos certificados, los más avanzados en el tema son el Estado de 
México y el Distrito Federal, donde la zona metropolitana cuenta con 20 millones de habitantes. 
La fecha propuesta por Calderón tiene otro propósito, y qué otro que no sea electoral, hemos visto en las 
últimas semanas como se ha subido al ring político-electoral, con declaraciones en contra del PRI al New York 
Times. Mayo fue la fecha que propuso para que todos los Estados cuenten con todos sus elementos 
certificados, en plena campaña electoral, sólo a dos meses del día de la elección, cuando pueda presumir que él 
y su partido pudieron certificar a las todas las corporaciones, y que México ahora es un país seguro. 

La respuesta no se hizo esperar, bajo argumentos de que logísticamente era inviable, que no se cuentan con 
recursos, carencia de Centros de Control de Confianza, falta de poligrafistas, programas de apoyo a policías 
que pierdan su empleo. Los gobernadores se pusieron de acuerdo e hicieron un frente de resistencia a la 

propuesta de Calderón, ya que la Ley del Sistema Nacional de Seguridad Pública establece que será hasta 
enero de 2013 cuando debe tener certificado al 100% de las corporaciones. 
Al presidente no le quedó otra alternativa más que posponer un mes la sesión del Consejo Nacional de 

Seguridad Pública y que los gobernadores lleven una propuesta para llegar a la meta establecida. 
Al ver la postura de los gobernadores de todos los partidos, no será posible certificar en mayo, sino hasta enero 
de 2013 y no le corresponderá a Felipe Calderón lanzar el anuncio sobre que las corporaciones están 
certificadas en su totalidad, otra derrota más a la administración calderonista. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19244:calderón-se-quedó-con-las-
ganas&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que se cumplen tres meses de la desaparición de 14 artesanos poblanos que viajaron a Reynosa, Tamaulipas, y 

desde entonces no se tiene ninguna noticia de su paradero, después de las últimas comunicaciones telefónicas 
que tuvieron con algunos familiares en la víspera del 3 de agosto. 
Las autoridades ministeriales de Tamaulipas no informan de ningún avance en las investigaciones para su 
localización ni cuentan con una sola línea de investigación del posible móvil de su desaparición, en una entidad 
con antecedentes de plagios colectivos, como ocurrió en San Fernando, con los resultados por todos conocidos en 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19244:calderón-se-quedó-con-las-ganas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19244:calderón-se-quedó-con-las-ganas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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el caso de los centroamericanos. 
Que el agro mexicano requiere por lo menos de 60 mil millones de pesos en el Presupuesto de Egresos de 2012, 
a diferencia de los 30 mil millones de pesos del Programa Especial Concurrente que se destinaron en 2011. 
Para Francisco Román Sánchez, dirigente campesino cardenista, es necesario un mayor presupuesto para 

hacer frente a las consecuencias sociales por las heladas de febrero en Sinaloa y Tamaulipas y las de septiembre 
en Hidalgo, Tlaxcala y el Estado de México, así como las contingencias del clima en el sureste el mes pasado. 
Que del 10 al 16 de noviembre la dirigencia nacional priista fijará postura en torno de las coaliciones y 
plataformas comunes, pero sectores del PRI rechazan por absurda la exigencia del Panal en Puebla de obtener 50 
por ciento de las candidaturas, en caso de una alianza electoral. 

Será del 12 al 17 de noviembre cuando el CEN emita la convocatoria y se cierre el plazo del 22 al 27 para que se 

registren Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones, adelantó el líder poblano Juan Carlos Lastiri. 
Que el diputado federal del PVEM, Juan Carlos Natale, le mordió la mano a su aliado histórico al pedirle a 
Humberto Moreira que si es culpable del escandaloso endeudamiento del estado de Coahuila cuando fue 
gobernador, que mejor abandone la dirigencia nacional del PRI. 
Según el aliado del priismo, la delicada situación de Moreira por las investigaciones ministeriales y hacendarias 
pone en riesgo una alianza electoral PRI-PVEM para las elecciones presidenciales de 2012. 
http://impreso.milenio.com/node/9055151 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Seguridad pública, un queso gruyere 
Una aviso de alerta es sin duda el reporte de los casi 60 mil delitos denunciados y cometidos en la entidad, que la 
ubican en el sexto lugar entre los estados ―más violentos‖ del país. 

Se trata de las estadísticas del secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSSP) que 

deben tomar las autoridades estatal y municipal como un asunto de prioridad para reforzar las labores de 
coordinación entre las corporaciones policiacas. 
El gabinete de seguridad pública estatal debe poner especial atención a los delitos de secuestro, que al noveno 
mes del año alcanzaron la cifra de 46 casos de privación ilegal de la libertad. 
Del universo de los 59 mil 969 delitos reportados por la Procuraduría General de Justicia, 26 mil se cometieron 
con violencia. 

La entidad, lamentablemente, sigue siendo una especie de paraíso para los fraudes, que al mes de septiembre 
contabilizaron 3 mil 726, seguidos de los escandalosos, por su número, delitos patrimoniales que se dispararon a 
11 mil 131 casos. 
Respecto del robo común, la cifra es de 24 mil 762 denuncias, con 3 mil 359 casos de robo a transeúntes y poco 
más de 3 mil robos a casas habitación. 
En materia de homicidios, reporta el SNSP, se han cometido en el estado 861, mientras que delitos sexuales 

clasificados como violaciones, van 669, según el reporte de la PGJE. 

Sin la estrategia de coordinación entre los tres niveles de gobierno con la instalación de las Bases Operación 
Mixta (BOM) blindan a la entidad de la comisión de delitos de alto impacto relacionados con el crimen organizado, 
los delitos del fuero común hacen queso gruyere el resto del sistema de seguridad pública preventiva. 
Algo está fallando en la estrategia de seguridad pública del estado y tanto el titular de la SSP como sus 
homólogos en los municipios, algo urgente deben hacer porque se les ha salido de control. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 
Con un complicado entorno financiero internacional la Cámara de Diputados retomará el debate en torno del 

diseño del presupuesto de 2012 que deberá estar aprobado el 15 de noviembre. 
http://impreso.milenio.com/node/9055149 
 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 

El Presidente y su guerra doblemente perdida 

El lunes pasado, el diario El Universal dio a conocer que entre 2007 y 2010 se quintuplicó la posibilidad de ser 
asesinado en México, según el Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO), que informó además que se 
triplicó el riesgo de ser secuestrado. 
De acuerdo con el IMCO, organismo reconocido a nivel social y profesional por su seriedad en la medición de 
variables concretas, como la competitividad de las economías federal y estatales, un grave problema que 
enfrenta México es que cada vez más gente se siente mucho más insegura en todo el país, ya que entre el 2007 
y el 2010 ocurrió más cantidad de homicidios que en Colombia cuando detonó la espiral de violencia en aquél 

http://impreso.milenio.com/node/9055151
http://impreso.milenio.com/node/9055149
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país, en tiempos de la persecución a Pablo Escobar. 
Según el Instituto Mexicano de la Competitividad, entre 2007 y 2010 los asesinatos por rivalidades entre la 
delincuencia organizada pasaron de 2 mil 806 a ¡15 mil 273! Pero no solamente se han agravado los crímenes de 
alto espectro, sino también los delitos comunes, como la extorsión y el robo de autos, que en el mismo lapso se 

elevó 40 por ciento. 
Además, el domingo pasado, el mismo INEGI, a través de su director Eduardo Sojo (Radio w), informó que en los 
más recientes 5 años el temor de la ciudadanía por la inseguridad predominante ha crecido 15 por ciento, pues 
en el 2005 el 54.2 por ciento de la gente reconoció sentirse desprotegida en las calles y en el 2010 ese 
porcentaje se elevó al ¡69.5 por ciento!, de acuerdo con datos externados en la XXXI sesión del Consejo Nacional 

de Seguridad que encabezó el Presidente Felipe Calderón en Palacio Nacional. 

Esta dolorosa realidad demuestra claramente el doble fracaso del titular del Ejecutivo federal en su guerra contra 
la delincuencia organizada y la común, porque los ciudadanos tenemos cada vez más temor de salir a las calles y 
se han multiplicado los crímenes de todo tipo. 
Incluso, no puede pasar inadvertido que hay una grave contradicción en el tema de la inseguridad pública en 
México, porque mientras el gobierno federal cada vez destina mayores recursos a este rubro…los delitos van en 
aumento y el miedo se apodera de la gente. 
Este contexto deja claro que la llamada ―guerra contra la delincuencia organizada‖ implementada desde Los Pinos 

no ha servido para reducir la cantidad de delitos y tampoco contribuye a que la sociedad se sienta segura. Y un 
país que carece de seguridad, difícilmente puede atraer inversiones y generar los empleos que sus ciudadanos 
demandan. 
El problema es que el asunto de la seguridad no radica solamente en colocar más elementos en las calles, sino 
que se necesita capacitarlos, pagarles bien, coordinar de manera eficaz a todas las instancias de protección al 
ciudadano, dotarlas de equipo y abatir la corrupción y la impunidad, que en muchas ocasiones alientan a los 

delincuentes. 

Además, se necesita generar empleos, educación y salud, para que muchos jóvenes no recurran a la delincuencia 
organizada o común como medio de subsistencia. 
Finalmente, si realmente se quisiera combatir a bandas importantes de narcotraficantes, asesinos o 
secuestradores, se combatiría de manera eficiente el lavado de dinero, para minar las exorbitantes ganancias que 
dejan dichas actividades.  
* Presidente de la comisión de Salud en el Congreso local 

http://impreso.milenio.com/node/9055123 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Fracasó la Fundación Equidad y Progreso en posicionar a Ebrard en Puebla 
El sábado estará en la capital Marcelo Ebrard Casaubón como parte de una gira fundamental para conseguir la 
candidatura presidencial de la izquierda. 

Pese a la relevancia que tiene el estado en materia electoral, en la entidad los esfuerzos del jefe de Gobierno del 
Distrito Federal se han visto menguados por el pobre trabajo de la Fundación Equidad y Progreso, que dirige 
Mario Miguel Carrillo Cubillas, que no logró penetrar en los cuadros del PRD y mucho menos en  los ciudadanos 
potencialmente votantes de las fuerzas políticas que en 2012 formarán un frente contra el PAN y el PRI. 
Una muestra de lo anterior es un hecho que pasó desapercibido, pero tiene singular relevancia. Mario Miguel 
Carrillo, el encargado de la Fundación Equidad y Progreso, buscó convertirse en consejero nacional del PRD 

representando al estado de Puebla.  
Por esa razón se anotó en la planilla 8 en el pasado proceso electoral perredista, con el apoyo de Miguel Tamayo, 
quien es funcionario del gobierno del estado en el Instituto de Atención a los Adultos Mayores, y resultado fue 
desastroso. 

La planilla 8 apenas y logró una votación importante en 6 de los 26 distritos electorales del estado. A nivel de 
consejeros estatales, el grupo de Miguel Tamayo consiguió 6 posiciones de las 123 en disputa, ubicándose en el 
penúltimo lugar de la contienda. Pese al supuesto atractivo de que ahí estaba el representante de los intereses de 

Marcelo Ebrard. 
Otro hecho relevante, es que mientras el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el cual es la red de 
apoyo a Andrés Manuel López Obrador, ya tiene 206 comités municipales en el estado de Puebla; los grupos de 
Ebrard no han logrado armar una estructura para un aspecto fundamental en la determinación del candidato 

http://impreso.milenio.com/node/9055123
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presidencial, el cual es: 
Que ante la encuesta que se empezará a levantar el próximo fin de semana –por las empresas Covarrubias y 
Asociados y Nodo Investigación Más Estratégica– para decidir si Ebrard o López Obrador es el candidato del PRD, 
solamente la gente del tabasqueño es la que ha estado difundiendo la manera más conveniente de contestar, en 

caso de que alguien sea interrogado; lo que no ha pasado del lado de la Fundación de Equidad y Progreso, al no 
tener una estructura para hacer dicha difusión. 
¿Por qué es importante ese aleccionamiento? Por que las dos empresas encuestadoras lo que harán será buscar 
poner un filtro para que solamente cuente la opinión de aquellos ciudadanos que sean probables votantes de las 
fuerzas de izquierda. Es decir, se buscaría eliminar las encuestas a ciudadanos identificados con el PAN, el PRI o 

el Partido Nueva Alianza. 

En ese sentido, es importante tener los siguientes números: de acuerdo con la última encuesta que levantó La 
Jornada de Oriente –vía telefónica– en el municipio de Puebla, ante la pregunta de: ¿Por quién votará en la 
elección presidencial? o ¿A quién prefiere de candidato de la izquierda a Marcelo Ebrard o Andrés Manuel López 
Obrador?, el resultado es: un 33 por ciento se manifiesta a favor de Marcelo Ebrard y un 28 por ciento por López 
Obrador. 
Ese resultado es consecuencia de que los ciudadanos que principalmente simpatizan con el PAN se manifiestan a 
favor del actual jefe de Gobierno del Distrito Federal por la animadversión que sienten hacia el político 

tabasqueño, como consecuencia de la polarización que hubo entre éste y Felipe Calderón en el proceso electoral 
de 2006. 
Resulta importante tomar en cuenta que en Puebla se acrecienta la simpatía de los panistas hacia Ebrard por la 
relación estrecha que éste tiene con el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, quien a su vez ha 
mostrado su desagrado hacia la figura de Andrés Manuel López Obrador.   
Sin embargo, cuando se pone el filtro para identificar a los ciudadanos que no simpatizan con el PAN, el resultado 

de la encuesta es diametralmente radical, ya que entonces el 70 por ciento se pronuncia por López Obrador y un 

30 por ciento a favor de Ebrard Casaubón. 
El próximo sábado Ebrard sostendrá un encuentro con empresarios en el hotel Camino Real y posteriormente, en 
el Complejo Cultural Universitario de la UAP, habrá un dialogo y un foro con simpatizantes de izquierda. Todo es 
organizado por la Fundación Equidad y Progreso.  
Probablemente habrá una nutrida asistencia en esos actos. 
 Pero ello no significa que las aspiraciones presidenciales del jefe de Gobierno del Distrito Federal hayan 

penetrado lo suficiente en los núcleos de izquierda de Puebla, pues no se debe descartar la posibilidad de que 
habrá intereses ajenos al PRD o las fuerzas de izquierda, que buscarán que se llenen esos eventos para simular 
un fuerte arrastre de Ebrard.  
Se sabe que la Fundación Equidad y Progreso ha logrado captar algunos liderazgos de izquierda en la Sierra Norte 
y la Mixteca. Por ejemplo, está integrado a este proyecto el ex diputado local y ex líder del PRD, Gaudencio Ruiz 
García. Aun así, ese esfuerzo ha sido muy pobre. 

Una muestra de lo anterior es que a pesar de que los líderes de las principales tribus del PRD poblano, como son 

Eric Cotoñeto, Roxana Luna Porquillo, Miguel Tamayo, Julián Tendón y Mario Franco Barbosa, están a favor de la 
candidatura de Ebrard, su acercamiento a la Fundación Equidad y Progreso ha sido mínimo. 
Y también es un secreto a voces que aunque los principales líderes de las tribus están en contra de la candidatura 
de Andrés Manuel López Obrador, el grueso de la militancia perredista, está a favor del tabasqueño y ex jefe de 
Gobierno de la capital del país. 
Esta situación está identificada desde hace mucho tiempo y no se ha modificado por la ausencia de una 
estructura sólida a favor de Ebrard Casaubón. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/03/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Ausencia de planeación en las políticas públicas 

En la edición de hoy presentamos dos noticias que dibujan de cuerpo entero las carencias de planeación en que 
suelen caer las autoridades. Por una parte, se informa que la realización de la enseñanza del idioma inglés en 

Puebla exigirá una inversión de por lo menos mil 500 millones de pesos en los próximos 10 años, según 
estimaciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Congreso local. 
Por otro lado, se da a conocer que la Secretaría del Medio Ambiente del municipio de Puebla pretende devolver al 
Soapap dos plantas de tratamiento propiedad de la Comuna, que reciben aguas de los ríos Atoyac y Alseseca, ya 
que éstas tienen más de un año sin funcionar y resulta incosteable para el gobierno de la ciudad echarlas a 
operar. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/03/puebla/cuitlatlan.php
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Estas dos situaciones que aparentemente no tendrían ninguna vinculación entre sí, exhiben la deficiente 
planeación que impera en el ejercicio de las políticas públicas, pues en muchas ocasiones las obras y programas 
que políticos y autoridades llegan a anunciar obedecen más al interés de obtener un impacto mediático grande 
que a la posibilidad real de poner en funcionamiento los proyectos. 

Los ejemplos sobran. Baste mencionar la norma que obliga a estudiar el nivel preescolar sin que existan 
suficientes planteles, los anuncios que se realizan cada sexenio sobre el saneamiento de ríos que nunca se 
pueden cumplir porque no hay energía eléctrica suficiente para poder hacer trabajar las plantas tratadoras de 
aguas residuales y la inauguración de las unidades médicas que carecen de equipamiento. 
La situación no es menor, ya que la clase política y gobernante ha perdido credibilidad entre la población por 

generar altas expectativas que no están en posibilidades de poder cumplir 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/03/puebla/editorial.php 

 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 
 
• La seguridad, tema prioritario  

• Pero también el turismo 
• El PRI, con todo para el 2012 
La reunión que el pasado lunes el presidente de la República Felipe Calderón sostuvo con los gobernadores del 
país, fue el marco ideal para que Rafael Moreno Valle Rosas catapultara la Academia de Seguridad Pública que 

estará lista el próximo 5 de Mayo para festejar con todo esplendor el 150 aniversario de la Batalla de Puebla. 
Aunque en esa reunión algunos gobernadores, incluido el Jefe del Gobierno capitalino Marcelo Ebrard, pidieron 
más tiempo al presidente para realizar la depuración de sus cuerpos policiacos, pues carecen de los recursos 

tanto humanos como materiales, para llevar a cabo las evaluaciones, Moreno Valle dijo que Puebla cumplirá en 
tiempo y forma con el proceso. 
A nivel nacional Puebla quedó bien, con toda seguridad, una vez en marcha la Academia de Seguridad Pública 
que tiene recursos del gobierno federal y la Iniciativa Mérida, la entidad será el semillero para la capacitación de 
los elementos de seguridad de todo el país. 
Por cierto que el gobernador también tiene el propósito de proyectar a Puebla desde el ámbito turístico y luego 

de estar en Televisa con Joaquín López Dóriga el pasado lunes hablando del Atlixcáyotl y de los festejos del 5 de 
Mayo, ayer el gobernador visitó las ofrendas monumentales de Huaquechula y aseguró que estas tradiciones 
también las proyectará a nivel nacional e internacional, así como el resto de atractivos con los que cuenta la 
entidad. 

Donde están ya cargando todas sus baterías es en el PRI pues ahora más que nunca ven cercana la posibilidad 
de regresar a Los Pinos en julio del próximo año, por eso es que en el Estado ya están listos los comités 
municipales, Puebla capital era de los que faltaban por terminar de constituirse y el fin de semana Claudia 

Hernández e Iván Galindo empezarán la labor titánica de reagrupar a los priístas para abonar lo que 
corresponde a las elecciones federales, pues no debemos olvidar que la ciudad representa el 40 por ciento de los 
votos totales. 
En este sentido, el paso siguiente será determinar con quién va en coalición, tarea que corresponde al Comité 
Ejecutivo Nacional y que deberá decidirse entre el 10 y el 16 de noviembre y es en ese tiempo, casi simultáneo, 
cuando se emita su convocatoria para la elección del candidato a la Presidencia de la República donde habrá de 
verse en qué término quedan las negociaciones entre Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto para que al 

final el ex gobernador del Estado de México se enfrente al reto más grande que el PRI tiene ante sí. 
Mientras llega ese momento, el golpeteo en contra del líder del PRI Humberto Moreira no dejará de arreciar, 
pues el PAN hoy más que nunca siente pasos en la azotea. 

CONFETI…Un abrazo solidario para nuestro compañero Gonzalo García Sánchez por la pérdida de su señora 
esposa María Emma Celia Martínez, quien falleció la madrugada del pasado lunes… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3973 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
    

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/03/puebla/editorial.php
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Zócalo poblano, la vida eterna  
La muerte convoca a vivir 
La muerte llama a la convivencia, al encuentro. La Catrina convoca al disfrute y regocijo. Nuestros 
muertos citan al recuerdo y homenaje. El Zócalo de Puebla emplaza al punto de reunión, al alimento de la 

identidad, al espacio del encuentro. 
Dos de noviembre, Puebla y los poblanos se vuelcan en la plaza principal y de ahí parten a la visita de las 
diferentes ofrendas, la Casa de Cultura abarrotada, las familias a la espera de que una fila de más mil 
personas avance para entrar al patio de la exposición que artesanos y artistas presentan para homenaje de la 
muerte y recuerdo de los muertos; cuadra y media y dos horas para llegar al objetivo. Cámara en mano 

el lento recorrido, apurado por los guardias, imágenes que guardarán para más allá del día de muertos. 

Calles cerradas a la circulación de vehículos, conductores que mientan madre cuando barreras dan 
prioridad al peatón e impiden el paso de sus autos y que cuando logran estacionarlos y se convierten en 
transeúntes, dan gracias a la autoridad que les facilita su caminar. Calles atestadas de familias completas. 
El Zócalo de la Puebla, que ha vivido, se ha recreado y construido con las diferentes visitas y presencias de 
poblanos, paseantes, turistas nacionales y extranjeros, ahora se nutre con un buen pretexto: la Muerte.  
El Zócalo invita a disfrutar 
Zócalo, plaza principal, en diferentes momentos de su historia asiento de corridas de toros; de 

exposiciones artísticas; de sede de jagüeyes para el consumo de humanos y animales; centro comercial de 
vestido, recaudo, bisutería, telas; de conciertos; de centro de castigo para indios remisos y recurrentes en 
la violación a reglamentos; de acontecimientos políticos. Ahora lugar y sitio de encuentro, reunión y 
esparcimiento con pretexto del asueto que nos han heredado nuestros muertos. 
Y ahí, en el Zócalo, ahora, la protesta por el desaparecido; la calavera, a imagen y semejanza de la 
propuesta por José Guadalupe Posada, de 225 metros cuadrados, calavera garbancera pues, escalera 

necesaria para admirarla; la exposición al aire libre de esculturas alusivas; de lotería infantil con relato 

de cuentos a los infantes; payasos, tres grupos al menos, que en plena 16 de Septiembre y en la 3 Oriente, en 
escuadra que limita al Zócalo, provocan la alegría de una concurrencia que interactúa con los bufones de la 
Angelópolis; familias posando para la imagen del recuerdo con las esculturas mexicanas de la muerte 
exhibidas y disfrazados al estilo del Haloween gringo, consecuencia del sincretismo cultural promovido por 
la estructura comercial; difícil la circulación, fácil la convivencia; torpe el movimiento, ligero el disfrute. 
Lo dicho, el Zócalo de Puebla se recrea, se alimenta, se reconstruye, cada día, cada fecha, cada 

acontecimiento; es eterno, es la referencia obligada de la Angelópolis. Es el punto de encuentro que fortalece 
la poblanidad. 
Los Portales emplazan a revivir 
Celosos guardianes que rodean a la plancha de granito y piedra poblanas, pintan su raya con el Zócalo, 
poniendo de por medio a  la Reforma, 16 de Septiembre y 2 Sur; no se juntan con la Plaza, solo vigilan, 
observan; le roban gente al Zócalo. Colabora el patio de la sede del ayuntamiento de Puebla con su 

monumental ofrenda, digna de ser admirada.  

Agustín de Iturbide, Miguel Hidalgo y José María Morelos heredaron sus nombres al conjunto de arcos 
alineados que en algún momento fueron sede de las imprentas y la primera catedral de Puebla, el 
primero; el comercio, mercado, ventas, comida, poderes, el segundo y; flores, transportes, alimento de 
animales y reliquias religiosas el tercero. 
Ahora, para Puebla y los poblanos son simplemente los Portales, pocos recuerdan sus nombres. Pero 
también se nutren y se recrean. Viven. Ahora atrayendo a la gente a la visita de comercios y sobre todo al 
alimento, que lo mismo ofrecen, los Portales, mariscos, pizzas, comida mexicana, española, poblana, 

italiana, comida rápida, cafeterías, tortas, tacos y más. Para todos los gustos y para diferentes poderes 
adquisitivos. 
Pero sobre todo, tránsito, circulación y paseo de personajes que muestran la riqueza de una cultura, la 
poblana, influida y erigida con inmigraciones humanas de todas latitudes y que representan la intervención 
cultural. Émulos de Rambo, de la Mujer Maravilla, Drácula, los Monsters. Cualquier disfraz es bueno para 

homenajear a los muertos mexicanos. 

El cuerpo transmite, comunica, la masa humana habla, tiene mil maneras de comunicarse. El turismo 
extranjero, el visitante de otras latitudes se ausentó. O se ocultó. Zócalo y Portales, el Centro Histórico 
de Puebla, fueron, el dos de noviembre, solo para Puebla y los poblanos. 
Y seguirán eternos. 
http://poblanerias.com/noticias/2011/zocalo-poblano-la-vida-eterna  
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La encuesta de Marcelo  

Marcelo Ebrard anduvo en plena campaña en Puebla el Día de Muertos.  
Aunque no estuvo físicamente en la entidad, sí envió un ejército electoral para persuadir a los poblanos que 
acudieron a los panteones este 2 de noviembre.  
Los encuestadores hacían preguntas sobre si cuenta con todos los servicios básicos.  
En otra pregunta se cuestionaba qué haría usted por mejorar el país.  

Una más sobre qué espera de sus gobernantes.  

Y al último se cuestionaba sí votaría por Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, para que se el 
candidato a la Presidencia de la República.  
Posteriormente a la entrevista, los encuestadores empezaron a repartir copias en donde aparecía una fotografía 
de Marcelo Ebrard, sus datos y el trabajo que ha desempeñado en diversos cargos públicos, entre ellos el de jefe 
de Gobierno del Distrito Federal.  
Este ejercicio se repitió el día de ayer a fuera de  diversos panteones de la capital.  
Sin duda que existe todo un aparato electoral para tratar de posicionar al jefe de Gobierno del DF para intentar 

ganarle en una encuesta a Andrés Manuel López Obrador.  
La batalla no será sencilla para ambos.  
Andrés Manuel López Obrador tiene la ventaja de haber hecho una campaña presidencial y es más conocido que 
el mismo Marcelo Ebrard.  
Lo que sí deben cuidar los simpatizantes del jefe de Gobierno del DF es no violar la ley electoral al promover la 
imagen de Marcelo Ebrard, a través de la encuesta y el reparto de su propaganda.  

**      **      **  

Hace unos días le comentaba sobre la falta de aplicación del programa para ordenar y reactivar los mercados de 
la capital poblana.  
Aunque en este espacio se señaló al secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, como el responsable, la 
realidad es que el culpable se llama Pedro Ocejo y cobra como secretario de Desarrollo Económico.  
Es el mismo funcionario que no ha podido reactivar el Mercado de Sabores.  
Es el mismo que mantiene olvidados a los mercados de la capital.  

Pablo Montiel Solana es el encargado de la negociación con los comerciantes y los ambulantes, pero hay que 
señalar a Pedro Ocejo como el culpable de que no haya detonado el programa de rescate de los mercados.  
¿Cuándo se pondrá a trabajar? 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19251:la-encuesta-de-
marcelo&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Aplicación estricta de la ley 
Una de las primeras enseñanzas de los abogados en las escuelas de Derecho, palabras más palabras menos, es 
que: las autoridades deben cumplir con rigor solo con lo que la ley los faculta, mientras los ciudadanos pueden 
hacer todo lo que la ley no les prohíba.  
Bajo estos parámetros y ahora que uno de los principios que rigen las relaciones entre los poblanos y sus 
autoridades es la ―aplicación estricta de la ley‖ vale la pena que no se dejen dudas de ello en casos sonados como 
es el del Órgano de Fiscalización Superior del Congreso poblano, que hace veinte días se convirtió en un 

escándalo público y se impuso en la agenda política, especialmente cuando ya hay 11 aspirantes a ser electos 

para ocupar la posición de auditor general, a la que renunció su anterior titular.  
Apenas el lunes pasado el Tribunal Superior de Justicia informó –inusualmente porque no lo hace en otros casos y 
quizá por lo delicado del tema envió el boletín- que: 
 ―Víctor Manuel Hernández Quintana, ex titular del Órgano de Fiscalización Superior, se presentó al Juzgado 
Octavo de lo Penal a rendir su declaración preparatoria por escrito, la ratificó y pidió la ampliación del término 
Constitucional; por tanto, su situación jurídica se resolverá el próximo lunes.  

―Lo anterior, derivado del proceso penal número 242/2011, radicado por la denuncia que presentó en su contra el 
Presidente Municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza Aguilar, por presunto delitos cometidos en la 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19251:la-encuesta-de-marcelo&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19251:la-encuesta-de-marcelo&Itemid=137
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administración de justicia y en otros ramos del poder público en agravio al municipio de Tlatlauquitepec‖ y le 
antecedió un comunicado donde daba a conocer que el juez determinó que por esta causa determinó dictarle 
―auto de formal prisión‖.  
La actuación del Poder Judicial en ese sentido se ajusta a plazos legales, pero lo extraño es que en la segunda 

denuncia –la del escándalo, por la acusación del Poder Legislativo ante ―el robo‖ de documentación oficial del 
Orfise- no haya aún respuesta de la Procuraduría a la Comisión Inspectora –después de casi tres semanas de 
ocurrido- por la presentación pública de documentos que estaban bajo su resguardo y en ese caso la autoridad 
tiene la obligación constitucional de contestar ¿qué pasó?  
Revisar las cajas con documentos que se acusó fueron robadas costará al Congreso del estado 15 millones de 

pesos, cantidad que representa poco más del 10 por ciento de su presupuesto aprobado para este año y que se 

pagará del erario público para dejar en claro cuánto y qué de los documentos oficiales de la gestión de Mario 
Marín se hurtaron y en caso de comprobarse que fue con la intención de ocultar anomalías y en tanto se proceda 
en consecuencia, de lo contrario no se estará aplicando la ley.  
Este es un caso donde no puede prevalecer la impunidad ni el silencio a favor de ninguna de las partes porque las 
causas y los involucrados están ahí y la ciudadanía merece que se cumpla con ―el estricto apego a la ley‖, sin 
excepción ni olvido. La credibilidad de un principio está hoy en juego.  
Una de vaqueros 

La trivia que presento ayer el reportero en Angelopolitanas tiene una respuesta. La interrogante fue: 
 ¿Quiénes son los exgobernadores que están empeñados en que uno de sus operadores electorales sea candidato 
a senador priista, así vaya en segundo lugar de la formula? El beneficiario de esa distinción y esfuerzo es José 
Alarcón Hernández que durante sexenios fue un alquimista del PRI que sabíamos eficiente pero ahora 
confirmamos también querido por sus jefes. 
A decir de los enterados, que no son pocos, son: Mariano Piña Olaya y Melquiades Morales. Cuando hay cariño, 

hay cariño. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=569 
 

(Angelopolitanas) 
 

Caracterizado por su actitud permanente de protagonismo, el poblano integrante del Consejo General del 
Instituto Federal Electoral, Alfredo Figueroa Fernández, a decir de sus compañeros y los partidos legalmente 
reconocidos: ―representa una debilidad institucional para la organización del actual proceso electoral federal 
(2012), por su parcialidad y carácter‖.  
El aludido consejero dirige dos aspectos fundamentales para las próximas elecciones: la organización y la 
capacitación de los ciudadanos que recibirán la votación el uno de julio del año próximo. A decir de los 
protagonistas existen muestras de su parcialidad y algunas de ellas coinciden con el inicio del proceso electoral el 

7 de octubre, fecha en que se designó a los miembros de los Consejos Locales en el país.  

Aseguran que más que preocuparse por garantizar la imparcialidad y objetividad de la autoridad electoral, 
procuró influir con la integración de sus conocidos, amigos y sus allegados, sin importar el bajo perfil de la 
mayoría, en esos órganos de dirección en las entidades.  
Destaca Puebla, señalaron representantes partidistas, con un Consejo formado por sus ―cuates‖ y agregaron que 
su temor es que sea para favorecer al priismo en los hechos, no en el discurso, y traicionar de facto a López 
Obrador, quien en corto presume que él los colocó en el cargo que ostentan, ya que su nombramiento coincide 

con la decisión de levantar el plantón del perredista de las calles del DF en el 2006. ¿Será tan perverso? 
Don Alfredo, por lo que se ofrezca, sepa usted que las líneas arriba señaladas se difunden bajo la protección del 
Art. 19 de la Declaración de Derechos Humanos, que señala:  
―Todo individuo tiene derecho a la libertad de opinión y expresión; este derecho incluye el de no ser molestado a 
causa de sus opiniones, el de investigar y recibir informaciones y opiniones,  y el de difundirlas, sin limitación de 
fronteras, por cualquier medio de expresión‖. Declaración Universal de los Derechos Humanos;  Asamblea 

General de la  ONU  el  10.12.1948, no vaya a ser que lo olvide.  

@  
El mes pasado, el último secretario de Gobernación de la gestión de Manuel Bartlett, Carlos Meza Viveros llegó a 
un acuerdo con la administración estatal y firmó ante el juez que lleva la causa de Valle Fantástico que la 
demanda presentada por el gobernador panista, Rafael Moreno Valle, presentada contra el empresario Ricardo 
Henaine procede porque las partes –Meza y gestión actual- coincidieron en: 
 1. Establecer en el escrito presentado ante el juez que: en la administración de Manuel Bartlett se respetaron 

todos los planes programas, subprogramas y en general los usos de suelo de la reserva territorial Atlixcáyotl-
Quetzalcóatl; 2. que Bartlett recuperó la reserva territorial de las ventas ilegales que realizó en su gubernatura 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=569
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Mariano Piña Olaya; y 3. que el parque metropolitano –predio en disputa con Henaine- nunca sufrió modificación 
alguna y que su destino fue crear un bosque.  
Ante esos argumentos coincidentes las partes firmaron y van adelante con la recuperación del predio a diferencia 
de funcionarios de otras administraciones y del mismo Bartlett que aceptaron detalles de la demanda original que 

los deja inermes ante una demanda del banco que opera el fideicomiso que es Bancomer.  
@ 
En corto y públicamente, para los protagonistas directos y para los ciudadanos, el gobernador Moreno Valle ha 
insistido en que: ―los tiempos políticos que se avecinan no deben dividir ni polarizar a los poblanos, es esencial 
mantener la unidad‖ y reitera que ―juntos podemos hacer más que cada quien por su lado‖.  

Actualmente, explica, los tres niveles de gobierno están dando muestras de unidad en torno a una causa común: 

acabar con la pobreza, la inseguridad, proteger el medio ambiente y generar bienestar para la población. 
El llamado a la unidad es general y con la clara intención de que se ciudadanice en todos los sectores, de lo 
contrario la polarización, como en el pasado, sólo ayuda a… Tlaxcala. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Decodificador Urbano\Miguel Ángel Cordero) 
 

El gobernador turístico 
El gobernador Rafael Moreno Valle abrió el perfil de su marca política esta semana.  
Si tú lees o escuchas el nombre Al Gore, inmediatamente asocias al político norteamericano con protección del 

ambiente.  
Si tú escuchas Lula Da Silva, de inmediato piensas en el nacionalismo y combate a la pobreza del ex presidente 
brasileño.  
Todos los personajes políticos que buscan trascender en sus distintos ámbitos, requieren una imagen que los 

impulse hasta distintos nichos.  
De acuerdo a lo que ha presentado el mandatario estatal en lo que va de esta semana, y la forma en cómo ha 
configurado su plan de obras del primer año de gobierno, me parece que la marca política de Moreno Valle será 
el turismo, el turismo transformado en una muestra de orgullo de la mexicanidad.  
De hecho, este componente o marca política le permite abrirse paso de aquí al proyecto de 2018 sin necesidad 
de polarizar el ambiente.  
¿Qué mejor forma de promoverse como líder de una nación que apelando al orgullo de ser mexicano y la 

necesidad de proyectar esto hacia todo el planeta? 
La analogía no es nada forzada. En la entrevista que el gobernador concedió a Joaquín López Dóriga, conductor 

del noticiario estelar de Televisa, y en el discurso ofrecido en Huaquechula, el mensaje del gobernador es el 
mismo: estamos orgullosos de nuestras tradiciones y cultura como poblanos y hay que capitalizarla de manera 
económica a través del turismo. 
El hecho de tener una marca política ELEGIDA es mejor que tener una marca política designada. Si Emilio 

González Márquez es el góber piadoso, no es por su decisión. Si Mario Marín es el góber precioso, tampoco es su 
decisión. Pero si Moreno Valle es el gobernador del turismo, sí será por su decisión y es una marca que por 
supuesto tiene más fortalezas que las de los otros políticos mencionados. 
En el presente, le permite distinguirse de los otros 31 gobernadores y además mantener un discurso constante 
en los medios de comunicación locales y nacionales. 
¿Cuántas veces ha promovido el Huey Atlixcáyotl, los festejos del 5 de mayo, la pirámide de Cholula, la 
gastronomía poblana? 

El mandatario puede seguir haciéndolo, a la par que las obras que vaya inaugurando fortalecen su discurso 
sobre lo atractivo que resulta Puebla para el turismo. 
Imaginen ese mensaje a nivel nacional. 

Es un lugar común comentar que el gobernador tendría intenciones de buscar la presidencia. 
Así, suponiendo sin conceder –como dirían los abogados de mi familia— dicha posibilidad, el mandatario estatal 
saldría más que fortalecido en 2018 con esta marca política de la que escribo. 
Llevando el discurso acerca de que los mexicanos necesitamos promovernos en todo el mundo, que el turismo 

puede ser un pilar aún más sólido de nuestra economía, que nuestra cultura es motivo de orgullo internacional, 
que vale la pena estar unidos como mexicanos ¿quién podría decirle que no o rechazarle? 
Aclaro, esto es un análisis y no un panegírico. Sin embargo, considero que el discurso del mandatario, los 
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contenidos de los mensajes, las acciones y ceremonias del gobernador hacen que esta prospectiva sea muy 
clara y al mismo tiempo poderoso en términos de persuasión y marketing político. 
Moreno Valle está desarrollando su marca política desde el lado del orgullo mexicano y el turismo. 
¿Cómo sería la publicidad que desarrollaría el gobernador y su equipo en torno a esta imagen? 

Seguramente impresionante, sensible en los corazones mexicanos que aman a su país. 
Ya veo las mejores imágenes de México con una música tipo trailer de cine y la voz en off hablando del orgullo 
de nuestras raíces seguido del nombre, Rafael Moreno Valle. 
Claro, eso suponiendo que el mandatario estatal busque la candidatura presidencial en 2018 ¿o no? 
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-gobernador-turistico 

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 

En Diciembre habrá nuevo Rector Interino en la BUAP 
* Roberto Enrique Agüera Ibáñez, la jugará por el PRI 
* Entre Eguibar, Esparza y Vázquez, saldrá el sustituto 
Los días en la BUAP de Roberto Enrique Agüera Ibáñez, están contados. 
Al menos así ya se maneja en los círculos políticos y de la propia Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 
Agüera, el Rector Agüera, el Doctor por la Universidad Autónoma de Tlaxcala, Roberto Enrique Agüera 
Ibáñez, lo sabe e incluso lo ha comentado con su gente más cercana. 

Al regreso de su viaje por Europa, donde por cierto también anduvo promoviendo en sus discursos su “Plan 

Puebla 2030”, tuvo un acercamiento con miembros de la dirigencia nacional del Partido Revolucionario 
Institucional, donde le reiteraron la invitación a ser el candidato al Senado por Puebla por su posicionamiento y 
conocimiento que la gente tiene de él. 
Inmediatamente habló con sus colaboradores más cercanos y tras el placeo que hizo de el Tesorero Alfonso 
Esparza Ortíz, el Secretario General del Consejo Universitario, José Ramón Eguibar Cuenca y el 
Vicerrector de Docencia Jaime Vázquez López, les volvió a decir que entre ellos podría estar su sustituto al 

frente de la BUAP, el testigo, el maestro y confidente Rafael Torres Rocha. 
Roberto Enrique Agüera Ibáñez, ya medita por donde hacer la sucesión sin afectar a su grupo, pero sobre 
todo no entregar en 2 años la BUAP a manos de Acción Nacional a través de los allegados al Gobernador 
priista-panista-perredista-panalista y convergente, Rafael Moreno Valle y su proyecto Presidencial hacia 
el 2018. 
LAS CONFESIONES DE AGÜERA 

Luego de su regreso a Puebla tras el periplo europeo Roberto Enrique Agüera Ibáñez, tuvo dos comidas a las 
que asistió como invitado en ese fin de semana. 

Convivió con diputados federales, locales, directivos de medios, funcionarios estatales y municipales, 
empresarios, universitarios, así como políticos vigentes y en ciernes para las próximas elecciones. 
Lo mismo estuvo el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que los ex gobernadores Melquiades 
Morales Flores, Manuel Bartlett Díaz y Guillermo Jiménez Morales, Juan Carlos Lastiri, Juan Carlos 
Mondragón, Charbel Jorge Estefan Chidiac, Juan Huerta, Blanca Alcalá, Blanca Lilia Ibarra, Luis 

Alberto Arriaga, Rafael Moreno Valle Sánchez, Claudia Hernández Medina, Antonio Garay, Alberto 
González Morales, Julián Haddad Férez, Luis Ángel Casas Arellano, Jaime Alcántara Silva y Alfredo 
Rivera, entre otros.  
En uno de estos eventos la plática llevó a Roberto Enrique Agüera Ibáñez a decir: “Es casi un hecho que 
voy por la candidatura al senado por el PRI”. 
Hoy preocupa al Rector de la BUAP las propuestas lanzadas de otros partidos políticos, aunque lo dicho por el 
nuevo dirigente estatal del PANAL, Gerardo Islas Maldonado, de invitar a Agüera Ibáñez, es más una 

vacilada porque si hay Coalición o Alianza con el PRI decidirán en el CEN de cada partido y nos los dirigentes 

locales. 
INQUIETUD EN LA UNIVERSIDAD 
Mientras el “secreto a voces” corre más fuerte en la BUAP de la salida del Rector, incluso se dice que a 
mediados de diciembre dejará sus oficinas del Carolino para ir por la candidatura por el PRI al 
senado, los “suspirantes” ya se mueven y tienen reuniones con los grupos de poder, hasta en tanto se define 

quien será el que cubra el interinato del segundo periodo de Roberto Enrique Agüera Ibáñez, hasta el 
2013. 
Listos están: Alfonso Esparza Ortíz, José Ramón Eguibar Cuenca y Jaime Vázquez López. 

http://www.imagenpoblana.com/2011/el-gobernador-turistico
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¿Porqué Agüera Ibáñez tiene que dejar la Universidad a principios ó mediados de diciembre?. 
Los tiempos en el PRI están definidos: 
• 14 de Noviembre definen las Coaliciones. 
• Del 12 al 17 de Noviembre se lanza convocatoria para elegir candidato a la Presidencia. 

• 18 de Diciembre Convocatoria para elegir candidatos a senadores y Diputados. 
• Del 29 de Diciembre al 4 de enero 2012 registro de precandidatos al Senado y las Diputaciones 
• El 5 de enero de 2012 arrancan precampañas al Senado y Diputaciones. 
Los tiempos ya están encima para Roberto Enrique Agüera Ibáñez y para los universitarios que tendrán nuevo 
Rector Interino. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-En-Diciembre-habra-nuevo-Rector-

Interino-en-la-BUAP&id=1534 
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